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Flambée des prix : 
Goudjil salue les démarches du président Tebboune

Journée africaine de l’alimentation scolaire : 
La politique du Président Tebboune saluée

Une nouvelle politique nationale pour la promotion de l’information 
et de la communication

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil, 
a salué mardi à Alger les 

démarches “responsables” et les 
décisions nationales prises par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
contenir la flambée des prix des 
produits de large consommation, 
notamment à la veille du mois 
sacré du Ramadhan, estimant que 
cette démarche renforce l’essence 
de la relation entre un peuple et 
son Président, indique mardi un 
communiqué du Conseil de la 
nation.
Intervenant lors d’une réunion 
du Bureau du Conseil élargi 
aux présidents des Groupes 

parlementaires, consacrée 
à l’examen de l’agenda des 
travaux du Conseil de la Nation 
pour la prochaine période, M. 
Goudjil a “rendu hommage aux 
démarches responsables et aux 
décisions nationales prises par 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, visant 
la préservation du volet social des 
citoyennes et des citoyens, et à 
contenir la flambée des prix des 
produits de large consommation, 
notamment à la veille du 
mois sacré du Ramadhan, une 
expression de l’authenticité de 
l’Algérie et ses prolongements”, 
précise la même source.
Pour le président du Conseil de 

la nation, il s’agit d’”une image 
à la signification profonde qui 
renforce l’essence de la relation 
entre un peuple et son Président 
qui, a de tout temps, fait montre 
de fidélité à ses promesses et 
à ses engagements relatifs à la 
protection du pouvoir d’achat 
des citoyens”, relevant que 
“le président de la République 
s’est plutôt dressé comme un 
mur infranchissable face aux 
tenants des pratiques abjectes 
rejetées par la morale et la loi 
appelant les acteurs nationaux 
à contribuer à la mise en place 
des bases à même de consolider 
l’indépendance de la décision 
économique parallèlement à la 

consolidation de l’indépendance 
de la décision politique nationale, 
dans la nouvelle Algérie”.
A cet égard, le Bureau du 
Conseil rappelle “la mission 
accomplie par la commission 
du Conseil de la Nation chargée 
d’investiguer et d’enquêter 
sur les causes de la rareté, du 
monopole et de la concurrence 
illicite sur les produits de large 
consommation, en harmonie avec 
les directives du président de la 
République”, ajoutant que cette 
mission s’est déplacée dans les 
wilayas frontalières ainsi qu’aux 
grandes villes du pays, en sus 
des départements ministériels 
et administrations et services en 

relation avec la question, durant 
la période s’étalant du 08 janvier 
2022 au 09 février 2022.
La même source a fait savoir 
que “ladite commission a, sitôt 
sa mission achevée, transmis 
son rapport au président de la 
République en date du 10 février 
2022”. 

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a salué mardi 

la politique clairvoyante du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en 
matière de promotion de 
l’alimentation scolaire, affirmant 
que l’Etat a décidé d’augmenter 
de 44% le coût du repas.
Selon un communiqué du 
ministère de l’Education nationale 
qui a pris part virtuellement à la 6e 
édition de la Journée africaine de 
l’alimentation scolaire, organisée 
par le département de l’éducation 

et des sciences et technologies à la 
Commission de l’Union africaine 
(UA), le ministre s’est félicité 
de “la politique clairvoyante du 
Président Tebboune en matière 
de promotion de l’alimentation 
scolaire”.
En application du programme du 
Président de la République en 
termes d’amélioration du repas, 
l’ ‘’Etat a décidé d’augmenter de 
44% le cout du repas pour l’année 
scolaire 2022/2023” d’autant 
que la cantine scolaire complète 
l’activité éducative.
Dans son intervention, M. 

Belabed a mis en avant les efforts 
consentis par l’Etat algérien en 
matière d’alimentation scolaire, 
à laquelle le Président Tebboune 
accorde un intérêt majeur, 
soulignant que l’Etat a tracé 
une politique ambitieuse pour 

généraliser l’alimentation scolaire 
en se basant, essentiellement, 
sur le lancement d’un méga-
programme pour la construction 
de nouvelles cantines outre la 
consécration de programmes dans 
le but de restaurer les cantines 
et réaménager les espaces non 
exploités en cantines”.
L’Etat “compte augmenter le 
nombre des bénéficiaires des 
cantines scolaires à 100.000 
nouveaux bénéficiaires par an en 
vue de généraliser cette tendance 
à tous les élèves du palier 
primaire”, a-t-il dit, soulignant 

que le nombre des cantines 
scolaires “a évolué de 36% avec 
une hausse significative dans le 
nombre des élèves bénéficiaires 
de 66%”.
Le ministre a réaffirmé 
“l’engagement de l’Algérie à 
soutenir les efforts de l’UA dans 
la promotion de l’alimentation 
scolaire dans le continent et 
l’ensemble des mécanismes 
favorisant le développement de 
l’alimentation scolaire basée sur 
les produits locaux et ce pour un 
développement durable dans le 
continent africain”.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani, a 

indiqué mercredi que l’Algérie 
adoptait une nouvelle politique 
nationale pour la promotion 
de l’information et de la 
communication dans le cadre de 
la mise en œuvre du programme 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux 
de la réunion annuelle des 
coordonnateurs des radios et 
télévisions arabes, en présence du 
Directeur général de l’Union des 
radiodiffusions des Etats arabes 
(ASBU), Suleiman Abdel Rahim, 
et des directeurs des échanges, de 
l’information et des programmes 
des radios et télévisions arabes, 

M. Bouslimani a précisé que 
l’Algérie “adopte une nouvelle 
politique nationale pour la 
promotion de l’information et de 
la communication dans le cadre de 
la mise en œuvre du programme 
du président de la République”.
Cette démarche est “en 
accord avec les principes de 
la Constitution de 2020 et les 
progrès technologiques en cours”, 
a soutenu le ministre, appelant 
à la nécessaire conjugaison des 
efforts aux niveaux national et 
arabe pour relever les défis dans 
ce domaine.

Cette nouvelle politique nationale 
repose sur “le renforcement 
du système juridique, la 
généralisation de l’usage du 
numérique et la formation de 
l’élément humain”, a affirmé 
M. Bouslimani, soulignant que 
l’Algérie “place la coordination 
et la coopération arabes parmi ses 
priorités”.
“L’information et la 
communication font partie de ces 
priorités, notamment à la lumière 
des médias nouveaux et alternatifs 
qui s’imposent très rapidement 
dans le paysage médiatique 
moderne”, a-t-il soutenu.
A cet effet, le ministre a précisé 
que “les médias alternatifs 
ont introduit de nouveaux 
concepts dans le processus 
de communication” et qu’’’en 

dépit de leurs aspects positifs, 
notamment pour ce qui est de 
la célérité et de la facilité à 
communiquer, ces médias ont 
donné lieu à des agissements 
graves qui ciblent en premier lieu 
la vie privée des personnes ainsi 
que la souveraineté, l’unité et la 
stabilité des Etats”.
A cette occasion, M. Bouslimani 
a mis l’accent sur la nécessité 
de mobiliser les compétences 
arabes du domaine du numérique 
pour produire et créer des 
contenus communs garantissant 
la concurrence dans un cadre 
professionnel et faire face aux 
plus dangereuses des guerres, à 
savoir les guerres de quatrième 
génération qui s’alimentent 
de rumeurs et de fakenews 
pour influencer les jeunes en 

particulier”.
Par ailleurs, le ministre a mis en 
avant le rôle des compétences 
de l’ASBU et du centre arabe 
d’échange d’information et de 
programmes en Algérie, qui ont 
prouvé “leur capacité à s’adapter 
à l’évolution technologique 
de l’information et de la 
communication et à renforcer la 
coopération et l’échange entre 
les pays membres ainsi qu’avec 
les organismes internationaux et 
régionaux similaires”.
Pour appuyer l’effort arabe 
commun, le ministre a souligné 
que l’Algérie “procède 
actuellement à l’équipement du 
siège du centre arabe d’échange 
d’information et de programmes, 
réalisé à Bouchaoui (ouest 
d’Alger)”.
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Le président 
de la République préside 

une réunion du Haut conseil 
de sécurité

Le président de la Cour 
constitutionnelle reçoit 
l’ambassadeur d’Italie 

en Algérie

L’ancien wali de Médéa 
Mustapha Layadi condamné 

à 3 ans de prison ferme

Cour de justice de Boumerdes :
Le procès d’Abdelghani 

Hamel reporté au 13 mars

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale a 
présidé mercredi une réunion du 
Haut conseil de sécurité, indique un 
communiqué de la Présidence de la 

République.
“Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale a présidé, ce jour, une 
réunion du Haut conseil de sécurité”, 
lit-on dans le communiqué.

Le président de la Cour 
constitutionnelle, Omar Belhadj, 
a reçu mercredi l’ambassadeur 

d’Italie en Algérie, Giovanni Pugliese, 
qui lui a rendu une visite de courtoisie, a 
indiqué un communiqué de l’institution.
A cette occasion, le président de la Cour 
constitutionnelle a mis en avant “les 
réformes constitutionnelles et électorales 
menées en Algérie sous la conduite 
éclairée du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour construire 
une Algérie nouvelle répondant aux 
aspirations du peuple algérien et aux 
exigences de la démocratie et de l’Etat de 
droit”, a précisé le communiqué.
Lors de la rencontre, M. Belhadj a 
présenté à son hôte “un exposé sur la Cour 
constitutionnelle et les rôles importants 
qui lui ont été confiés après la dernière 
révision de la Constitution”, précise la 
même source.
Le président de la Cour constitutionnelle 
a, par ailleurs, abordé avec le diplomate 
italien “les perspectives des relations 
entre l’Algérie et l’Italie qui ont connu 
récemment une forte dynamique sur les 

plans politique, économique et juridique, 
ainsi que les moyens de les renforcer 
davantage, notamment dans le domaine 
de la justice constitutionnelle”, a ajouté le 
communiqué.
A ce propos, les deux responsables se sont 
dits “disposés à établir, dans un avenir 
proche, des relations de coopération et des 
échanges entre la Cour constitutionnelle 
algérienne et son homologue italienne, 
à travers la mise en place d’un cadre 
permanent de coopération et d’échange 
de connaissances et d’expertises entre les 
deux institutions”.
M. Belhadj et Pugliese qui se sont félicités 
de la qualité des relations entre les deux 
pays, ont souligné leur “volonté d’oeuvrer 
à leur consolidation à tous les niveaux et 
dans tous les domaines”.

Le Pôle pénal économique et 
financier du Tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) a condamné 

mercredi l’ancien wali de Médéa, 
Mustapha Layadi, à trois (3) ans de 
prison ferme et à une amende de 200.000 
DA.
Mustapha Layadi était poursuivi 

pour corruption, abus de fonction et 
dilapidation de deniers publics.
Le Procureur de la République près le 
Pôle pénal économique et financier du 
Tribunal de Sidi M’hamed (Alger) avait 
requis contre Mustapha Layadi une peine 
de dix (10) ans de prison ferme assortie 
d’une amende de 300.000 DA.

La Chambre pénale près la Cour de 
justice de Boumerdes a reporté, 
mercredi, au 13 mars, le procès en 

appel de l’ancien Directeur général de la 
Sûreté nationale (DGSN), Abdelghani 
Hamel, de son fils et d’anciens walis, 
ainsi que d’ex-cadres de la wilaya de 
Tipasa, poursuivis pour plusieurs chefs 
d’accusation dont “détournement de 
fonciers agricoles” et “abus de fonctions”.
Il s’agit du 7ème report de ce procès en 
appel des accusés dans l’affaire, rouverte 
après un pourvoi en cassation interjeté 
auprès de la Cour suprême, et intervient en 
raison de l’absence de l’accusé principal, 
en l’occurrence Abdelghani Hamel et de 
l’accusé Mustapha Layadi pour des raisons 
de santé.
Le procès en appel de cette affaire devra se 
dérouler “avec une nouvelle composante 
judiciaire en audience spéciale destinée 
exclusivement au procès des accusés dans 
cette affaire, programmée à la date citée 
afin d’éviter l’entrave du déroulement des 
audiences du procès dans d’autres affaires 
au niveau de cette juridiction, comme 
l’a annoncé la présidente de la chambre 
pénale”.
Pour rappel, le même tribunal avait rendu, 
le 4 juin 2020, son verdict dans cette 
affaire, en condamnant l’ancien DGSN, 
Abdelghani Hamel et l’ancien wali de 
Tipasa Moussa Ghelai à douze ans (12 
ans) de prison ferme.
Il a, également, confirmé la peine de 10 
ans de prison ferme contre chacun des 

ex-walis de Tipasa, Kadi Abdelkader et 
Layadi Mustapha, ainsi que la peine de 
trois (3) ans de prison ferme contre Chafik 
Hamel (fils de l’ancien DGSN) et Salim 
Djai Djai, ex-chef de la sûreté de wilaya 
de Tipasa.
La même juridiction avait condamné, 
dans le cadre de la même affaire, à 4 ans 
de prison avec sursis l’ancien ministre 
des Finances, Hadji Baba Ammi, et à 5 
ans de prison ferme l’ancien directeur des 
domaines de Tipasa, Ali Bouamrane.
Une peine de deux (2) ans de prison 
ferme a été prononcée contre l’ancien 
directeur de l’Industrie et des mines de 
Tipasa, Haddou Abderrezak, et l’ancien 
Conservateur foncier de Koléa, Mohamed 
Bouamama, outre une année ferme contre 
l’investisseur privé Zerad Abdelhakim.
L’ancien Directeur général des Domaines, 
Kheznadji Djamel, cité dans cette affaire, 
a été acquitté.
Les accusés dans cette affaire sont 
poursuivis pour plusieurs chefs 
d’accusation, notamment “détournement 
de foncier agricole”, “abus de fonction”, 
“trafic d’influence”, et “bénéfice du 
pouvoir et de l’influence des agents de 
l’Etat à l’effet d’augmenter les prix et 
modifier la qualité des matériaux, des 
services et des délais de livraison”.
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LE MINISTRE DE LA SANTÉ :

Vers la création de pôles des urgences dans différentes régions du pays

PRODUITS PHARMACEUTIQUE:

 Un nouveau texte règlementaire en cours d’élaboration

Les réquisitions seront élargies pour les médicaments sous tension

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a souligné, 

mardi à Oran, que les pouvoirs 
publics œuvrent à la création 
de pôles d’urgences dans 
différentes régions du pays.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de la sa visite 
de travail et d’inspection 
dans la wilaya, le ministre a 
indiqué que le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune a donné des 
instructions pour la création 
d’hôpitaux spécialisés en 
urgences.
M.Benbouzid, a annoncé, 
dans ce sens, qu’il effectuera 
prochainement des visites 
dans plusieurs wilayas, à 
l’instar de Annaba, Bordj 
Bou Arréridj et Mascara pour 
concrétiser cet objectif.
Le ministre a déclaré que 

l’hôpital de Oued Tlélat en 
cours de réalisation, qui a fait 
l’objet d’inspection lors de 
cette visite, sera reconverti 
en pôle des urgences. Cette 
infrastructure dispose de 
toutes les conditions et 
se situe hors de la ville à 
proximité de l’autoroute est-
ouest, ce qui l’habilite d’être 
un pôle régional au profit 

des habitants d’Oran et des 
wilayas limitrophes.
Il a affirmé qu’il œuvrera 
avec les autorités locales pour 
fournir toutes les spécialités 
nécessaires aux urgences 
chirurgicales dans ce pôle 
d’urgence dont la chirurgie 
thoracique et la chirurgie 
traumatologique, en plus de 
fournitures, d’équipements 

médicaux et du matériel 
pour prendre en charge les 
cas d’accidents vasculaires 
cérébraux , d’angine de 
poitrine et autres.
Il a ajouté que tous les efforts 
seront déployés pour achever 
le restant des travaux de 
réalisation de l’hôpital d’Oued 
Tlélat doté d’une capacité de 
120 lits. Le taux d’avancement 
des travaux a atteint 78% 
et le ministre a donné des 
instructions pour les achever 
avant juin prochain.
Abderrahmane Benbouzid 
a également visité l’hôpital 
de Gdyel dont les travaux de 
réalisation sont achevés et a 
exprimé sa satisfaction quant à 
la qualité des travaux réalisés 
par une entreprise turque.
A l’occasion, il a souligné 
que les pouvoirs publics 
envisagent de renforcer le 

partenariat avec les Turcs 
concernant la réalisation des 
établissements de santé.
Concernant l’épidémie du 
Covid-19, il a confirmé que 
les cas d’infection sont en 
constante diminution, notant 
que son ministère pourra se 
concentrer sur de nouveaux 
projets après près de deux 
années d’efforts pour lutter 
contre la pandémie.
En outre, le ministre a assisté à 
une cérémonie de baptisation 
du pavillon pédagogique de 
l’Etablissement hospitalo-
universitaire (EHU) «1er 
novembre 1954» à Oran, au 
nom de l’ancien directeur de 
cet établissement de santé, 
Dr Mohamed Mansouri, qui 
a consacré toute sa vie au 
service des malades avant que 
le virus de la Covid ne lui ôta 
la vie en juillet 2021.

Un nouveau texte 
règlementaire 
permettant 

d’améliorer la prise en 
charge des problématiques 
de disponibilité des différents 
produits pharmaceutique, 
est en cours d’élaboration 
au niveau du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique, a 
annoncé mardi ce ministère 
dans un communiqué.
Ce texte vise à définir 
les différentes notions 
liés à la disponibilité des 
produits pharmaceutique 
ainsi que les mesures 
nécessaires à entreprendre 
en cas de perturbation de 
l’approvisionnement et de 
non disponibilité des produits 
pharmaceutiques notamment 

essentiels, précise la même 
source.
“Une fois finalisé, le texte 
sera proposé aux membres 
de l’observatoire de veille 
sur la disponibilité des 
produits pharmaceutique et 
aux différents partenaires 
pour consultation en vue d’un 

éventuel enrichissement”, 
selon le communiqué.
Cette annonce a été faite lors 
de la session ordinaire de 
l’Observatoire tenue lundi 
par visioconférence, avec la 
participation des membres 
représentants du ministère 
de la Défense nationale, 

du ministère de la Santé, 
du ministère du Travail de 
l’Emploi et de la Sécurité 
Sociale, de l’Agence nationale 
des produits pharmaceutiques, 
du Comité des experts 
cliniciens, des ordres et des 
syndicats des pharmaciens et 
des médecins, ainsi que les 
associations des producteurs 
et des distributeurs et des 
consommateurs.
Par ailleurs, et “conformément 
aux instructions du Premier 
ministre, relatives à l’adhésion 
de la pharmacie centrale des 
hôpitaux (PCH) au système de 
veille stratégique mis en place 
par le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, à travers la 
plate-forme numérique”, le 
président de l’observatoire, 

Redha Belkacemi, a rappelé 
lors de cette réunion, la 
“nécessaire” coordination 
entre la PCH et les services 
compétents du ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique, 
afin “d’anticiper les ruptures 
et de veiller à la disponibilité 
continue des médicaments à 
usage hospitalier”.
La réunion a été consacrée 
à l’évaluation du respect 
de la réquisition du 18 
janvier 2022 concernant 
les médicaments inscrit au 
protocole de thérapeutique 
de la Covid-19 ainsi qu’à 
l’étude de la disponibilité 
des médicaments dispensés 
en officines notamment les 
insulines et certains collyres, 
explique le ministère.

S’agissant des 
médicaments utilisés 
dans le cadre du 

protocole de thérapeutique 
anti-Covid-19, indique le 
communiqué, le président de 
l’observatoire s’est félicité 
du respect, par l’ensemble 
des acteurs de la chaine du 
médicament, des mesures 
des réquisitions et qui ont 
contribué à une meilleure 
disponibilité de ces produits, 
avec la mise sur le marché 
de plus de 2.400.000 unités 

d’Enoxaparine, 15 millions 
de boites de Paracétamol, 
1.150.000 de boites 
d’Amoxcilline +Acclavulique 
, durant la période du 14 
janvier au 24 Février 2022.
A cet effet, M. Belkacemi a 
annoncé que sur instruction 
du ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, certaines 
dispositions prévues 
initialement dans les 
réquisitions seront élargies 
pour les médicaments 
sous tension ou en rupture 

notamment la libération des 
quantités disponibles dans un 

délai n’excédant pas les 48H 
et le contrôle du respect de ces 

mesures par des inspections 
qui seront diligentées à cet 
effet.

La réunion a également permis 
l’étude de la disponibilité 
de certains médicaments 
dispensés en officines.
S’agissant des Insulines 
notamment la rapide, le 
président de l’observation a 
annoncé la livraison de tous 
les programmes d’importation 
soit plus de 3 millions de 
boites pour l’année 2022.
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Pétrole : 
La production de l’Algérie dépassera 1 million 

de barils/jour en avril prochain

Investissement : 
Rencontre entre hommes 

d’affaires algériens 
et américains

Oran : 
Inauguration de la 3ème  édition du Salon 

“Mobilia Algérie”

Sonelgaz prêt à promouvoir 
le réseau électrique 

en Méditerranée

La production pétrolière 
de l’Algérie dépassera 
au mois d’avril 

prochain un (1) million de 
barils par jour (mb/j), soit une 
hausse de 10.000 barils/jour 
par rapport au mois de mars, 
a fait savoir, mercredi à Alger, 
le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab.
Dans une déclaration à 
la presse en marge de la 
26ème réunion ministérielle 
Opep-non Opep (Opep+), 
à laquelle il a participé par 
visioconférence, M. Arkab 

a révélé que “la production 
pétrolière de l’Algérie 
atteindra 1.200.000 mb/j au 
mois d’avril prochain”.        
Cette hausse s’inscrit dans le 
cadre de l’application de la 
décision d’Opep+ lors de sa 
26ème réunion ministérielle 
Opep-non Opep (Opep+) 
portant une hausse globale de 
400.000 mb/j au mois d’avril 
prochain.    
“Les pays signataires de la 
déclaration de coopération 
Opep+ ont décidé de 
poursuivre la hausse globale 

en injectant 400.000 mb/j 
supplémentaires sur le marché 
au mois d’avril prochain”, a 
indiqué M. Arkab.
M. Arkab a pris part ce 
mercredi par visioconférence 
aux travaux de la 26ème 
réunion ministérielle Opep-
non Opep (Opep+).
Le ministre de l’Energie et des 
Mines a participé également 
aux travaux de la 38ème 
réunion du Comité ministériel 
conjoint de suivi (JMMC).
Ces deux réunions ont été 
consacrées à “l’examen 

de la situation du marché 
pétrolier international et à 
ses perspectives d’évolution 
à court terme ainsi qu’à 
l’évaluation du niveau de 
respect des engagements de 
baisse de la production des 
pays d’Opep+ durant le mois 
de janvier 2022”.
Le taux de conformité a atteint 
129% au mois de janvier 
dernier, a révélé M. Arkab.
Les ministres de l’Energie des 
pays d’Opep+ ont décidé de se 
réunir à nouveau le 31 mars 
prochain.

Des hommes d’affaires de la 
Confédération générale des 
entreprises algériennes (CGEA) 

ont tenu mardi à Alger une rencontre 
avec leur homologues américains, avec 
lesquels ils abordé des possibles projets de 
partenariats, a indiqué cette organisation 
patronale dans un communiqué.
“Dans le prolongement de la visite de 
Mme l’Ambassadrice des Etats-Unis 
d’Amérique en Algérie au siège de la 
CGEA, une rencontre a été tenue ce 
mardi à l’hôtel Sofitel, entre des hommes 
d’affaires de la CGEA, activant dans les 
secteurs d’énergie et environnement, 
d’hydraulique et traitement des eaux, 
du BTPH, d’architecture et dans 

l’Agroalimentaire avec leurs homologues 
américains”, précise le communiqué.
“Après les présentations de chacun 
des opérateurs présents, la rencontre 
s’est poursuivie par des échanges B2B, 
ayant porté sur des possibles projets de 
partenariats”, ajoute la même source.
Lors de cette rencontre, “il a été 
précisé le souhait de faire aboutir des 
projets d’investissement pour produire 
localement, conformément à l’orientation 
économique stratégique du pays”.
Le 22 février dernier, la présidente de la 
CGEA, Saida Neghza, avait rencontré 
au siège national de son organisation, 
l’ambassadrice américaine Elizabeth 
Moore Aubin.

Pas moins de 50 exposants 
nationaux et étrangers 
prennent part à la troisième 

édition du Salon international de 
l’ameublement et des accessoires 
“Mobilia Algérie”, inauguré 
mardi au centre des conventions 
“Mohamed Benahmed” d’Oran.
Cette manifestation économique 
de six jours, organisée à 
l’initiative de l’agence de 

communication “Kaïn”, regroupe 
des entreprises nationales et 
des propriétaires d’ateliers 
et d’usines de fabrication de 
meubles et d’accessoires, ainsi 
que des représentants de sociétés 
étrangères en provenance d’Italie, 
de Turquie et d’Autriche.
Le commissaire du salon, Sofiane 
Gouasmi a souligné, dans une 
déclaration à l’APS, l’importance 

de ce salon qui constitue une 
opportunité pour les participants 
pour faire connaitre la qualité de 
leurs produits et promouvoir le 
label “Made In Algérie”, en plus 
de commercialiser des produits, 
surtout qu’Oran s’apprête à 
abriter la 19e édition des Jeux 
méditerranéens du 25 juin au 6 
juillet prochains.
Ce rendez-vous économique 

constitue une occasion de plus 
pour présenter au public des 
solutions en matière de décoration 
et d’ameublement, a-t-on ajouté.
Des offres promotionnelles sont 
proposées aux visiteurs dans 
l’achat de différents meubles 
et accessoires de (meubles, 
mobiliers de bureaux et autres) à 
des prix abordables, de même que 
des conseils et des solutions.

Le Président-directeur général 
(P-dg) du groupe Sonelgaz, et 
président actuel de l’Association 

des opérateurs des réseaux de transport 
d’électricité de la Méditerranée Med-
TSO, Mourad Adjal, a affirmé mardi 
que le groupe était prêt à promouvoir, de 
manière efficace, le réseau électrique dans 
la région.
Le P-dg de Sonelgaz qui est également 
président du Comité maghrébin de 
l’électricité (Comelec) s’exprimait lors 
d’une réunion par visio-conférence avec le 
secrétaire général de l’Association Med-
TSO, Angelo Ferrante.
Lors de cette rencontre, M. Adjal a 
indiqué que le Groupe Sonelgaz était 
“prêt à travailler avec tous les opérateurs 
au niveau régional et international”, 
ajoutant que “tous les efforts seront faits 
pour préserver les acquis et promouvoir 
le réseau électrique de manière efficace et 
efficiente”.
Pour rappel, Med-TSO a été créée à Rome, 
le 19 avril 2012, sur l’initiative du groupe 
Sonelgaz et l’Entreprise italienne TERNA.
Med-TSO a pour mission d’appuyer 
toutes les initiatives entrepreneuriales 

visant à relancer le marché méditerranéen 
d’électricité.
M.Mourad Adkal a été élu à l’unanimité 
président de Med-TSO, lors des travaux 
de l’assemblée générale tenue le 28 février 
2022, pour un mandat allant jusqu’au 30 
juin 2023.
Le Comelac regroupe des sociétés 
d’électricité en Algérie, en Tunisie, au 
Maroc, en Libye et en Mauritanie. Créé 
en juin 1974, l’organisme s’intéresse 
principalement aux questions liées à la 
problématique de développement du 
secteur de l’électricité dans la région du 
Maghreb.
Sonelgaz a été élue à la tête du Comelac, le 
23 février 2021 pour une durée de trois ans 
(jusqu’en 2023).
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ANNABA/ Sûreté de la wilaya
Bilan des activités de la sûreté 

de wilaya  
Arrestation de 261 personnes

ANNABA / Visite de travail et inspection 
Le wali s’enquiert de la situation des projets 

en cours de réalisation au niveau des communes 
Raccordement des foyers de Sidi Hamed en gaz 

naturel

ANNABA  /  Assainissement des eaux
Une enveloppe de 90 milliards 

de cts consacrée à des travaux pour 
limiter les risques d’inondations

ANNABA /  Social          
Les retraités de l’entreprise 
Fertial maintiennent leurs  

revendications de la PCR (20%)

Le wali, Djamel Eddine Berrimi, 
poursuit ses vites et inspection au 
niveau des communes de la wilaya, 

afin de s’enquérir de visu de la situation des 
projets en cours de réalisation  et inspecter 
les conditions liées au cadre de vie des 
citoyens. Le premier chef de l’exécutif 
accompagné des autorités locales, a 
procédé à l’inspection d’alimentation des 
foyers des habitants de Sidi Hamed en 
gaz naturel. En effet, les habitants  se sont 
plusieurs plaints du manque de gaz naturel 
dans leurs foyers, des promesses de la part 
de quelques  responsables concernés qui 
ont tardé à voir le jour. Au cours de cette 
sortie, le Wali a  inspecté également le projet 

de ré habitation des réseaux d’alimentation 
en eau à El Eulma centre et autres cités 
ainsi  que le projet de réhabilitation de la 
cité  ‘’Bouaaka Mabrouk’’ à El Hashassia. 
En matière d’infrastructures sportives, le 
wali a inauguré le stade de proximité à 
Oued Toumi. Garantir l’eau et l’électricité 
aux populations locales est une priorité 
absolue" des programmes d’action du 
Gouvernement, soutenu par les instances 
gouvernementales a rappelé le wali, qui a 
promis de négliger aucun effort pour que 
ce dossier soit pris en charge dans les plus 
brefs délais.  Un plan d’urgence a été conçu 
pour prendre en charge les doléances des 
citoyens afin d’améliorer leurs conditions 
de vie.

Il a suffi que des pluies tombent 
quelque peu en abondance, pour 
que les habitants de certaines cités 

commencent à s’inquiéter en raison des 
inondations et du manque d'entretien et 
pourtant un grand nombre des réseaux 
d'assainissement ont été rénovés au cours 
de ces dernières années, nécessitant de 
grosses enveloppes financières. N’empêche 

que pour les insuffisances constatées 
et pour remédier aux désagréments des 
citoyens, de nouvelles opérations de lutte 
contre les inondations sont programmées 
par les services concernés sur une distance 
de 20 kms pour une enveloppe financière 
d'un montant de 90 milliards cts qui vont 
cibler les quartiers les plus touchés par 
les inondations tels que les quartiers de 
l'Elysaet de la colonne,indique-t-on.

"Nous insistons sur  nos 
revendications qui sont 
légitimes et nous poursuivons 

nos rassemblements devant le mutisme 
des responsables du groupe Espagnol de 
Villar Mir jusqu'à trouver une solution de 
paiement de la prime complémentaire" 
(PCR), nous a déclaré, hier, le représentant 
syndical des retraités de Fertial et de 
poursuivre "nous avons tenu cette 
semaine un autre sit-in devant le siège de 
l'Entreprise pour rencontrer le représentant 
du groupe Villar Mir et faire un éclairage, 
il s’avère que ce dernier est absent, 
apparemment ce silence est un refus 
détourné qui ne dit pas son nom, estime 
ainsi le syndicaliste. Ainsi pour rappel 
dans leur plateforme de revendications 
figurent 4 principaux points dont la prime 
de la pension de retraite complémentaire 
(20%).Les dirigeants Espagnols de 
L'Entreprise Fertial et la mutuelle du 
pétrole (MIP) argumentent cette situation 
sur le fait que les travailleurs en activité 
ne veulent pas cotiser, hors les retraités 

ont déjà payé leur cotisation. Le grand 
perdant donc c'est le retraité poussé par 
l’incompréhension qui trouve aujourd'hui 
des difficultés à joindre les deux bouts du 
mois par une retraite dérisoire." Autrefois 
le complexe Fertial était le fleuron de 
l'industrie agraire, affirme un ancien 
retraité et responsable des installations des 
engrais. Enfin les représentants estiment 
que la solution ne peut être trouvée qu'à 
l'issue d'une concertation objective avec 
toutes les branches concernées.

L’étroite collaboration 
des différents corps de 
la police relevant de la 

sûreté de wilaya d’Annaba et le 
dispositif sécuritaire mis en place 
pour lutter contre la criminalité et 
tout autre délit au niveau des zones 
urbaines ont donné des résultats 
performants comme l’indique les 
statistiques enregistrées durant le 
mois de février de l’année en cours. 
Ces opérations  se sont traduites 
par l’arrestation de 261 personnes 

dont 140 individus objet d’un 
avis de recherche, 30 individus 
appréhendés pour possession 
d’armes blanches prohibées et  71 
pour possession de psychotropes 
destinés à la consommation. Les  
mis en cause, ont été placées en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a 
été lancé par les forces de l’ordre 
qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis 
à la disposition des citoyens. 

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

I.B
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 ANNABA / Concours National des Artisans

Les lauréats du concours
 des artisans honorés

ANNABA / Contrôle et  qualité
D’importantes quantités

 de produits cosmétiques saisies 
durant le mois de février

ANNABA / Lutte contre la drogue
Saisie de 468 comprimés 

psychotropes à Ain El Berda

ANNABA / Solidarité 
L’APC et la DAS organisent une 
caravane de solidarité au profit 

des SDF

L’APC d’Annaba et la direction  
des services des actions sociales 
DAS, assistées des éléments 

de la sûreté nationale et de la protection 
civile, ont organisé une sortie sur terrain, 
mardi passé, au profit les personnes en 
difficulté et en particulier les sans-abris, 
les SDF contactés ont eu droit à des 
repas chauds et ont reçu des couvertures 

pour se protéger  du froid. Cette actions 
de solidarité  vise à «donner chaud au 
cœur» de ces nombreux nécessiteux, il 
s’agit d’une action caritative réalisée 
grâce à la contribution des bénévoles, 
et en collaboration avec les services de 
l’ordre public. Les initiateurs de cette 
action humanitaire et de bienfaisance ont 
sillonné plusieurs localités  pour repérer 
les nécessiteux. 

Le Concours National des Artisans 
qui est à sa quatrième édition a été 
lancé le 28 février dernier, jusqu’à, 

hier, 2 mars, en présence des grands 
chefs  en Algérie, dont “Chef  Chahrazed 
, Amal Rouini, ainsi que Bilal Djehich. 
L’événement est organisé par ‘’Elite 
Academy’’ et l’association ‘’Beit El Khir  
présidée par Radhia Jawad.
Cette quatrième édition était consacrée au 
domaine du “cake Design”, et se démarque 
des autres éditions, qui ont également 
connu  un grand succès. Ainsi à la demande 
des participants et des spécialistes dans le 
domaine de la confiserie, cet événement 
était dédié au premier du genre dans l’Est 
algérien, à s’ouvrir à l’industrie du Cake 
Design, au vu des nombreuses demandes, 
avec l’introduction du chocolat.
Une quinzaine d’artisans de plusieurs 
wilayas y ont participé, dont Tizi Ouzou, 
Souk Ahras, Alger et Constantine. Selon 
madame Radhia Jawad, il sera ouvert à 
diverses créativités, soulignant l’énergie 

des femmes dans ce domaine. Les 
candidats ont participé le 28 février au 
niveau de l’hôtel ‘’Sabri’’ au concours de 
cake design et le 1er mars au concours 
chocolat et gâteau moderne devant un 
jury composé de grands chef. Notons que 
cette manifestation a été rehaussée par 
une invitée de marque  en l’occurrence 
chef Madame Rezki, connue à l’échelle 
mondiale. Pour la journée d’hier, cette 
dernière journée de cette manifestation 
artisanale, touristique et culturelle, a été 
tenue  à l’hôtel «Sheraton» à Annaba,  et 
a été consacrée à l’organisation d’un défilé 
de mode, un mixage de moderne et du 
traditionnel, pour présenter le caftan, la 
gandoura de la fitla d’Annaba, la Kabylie 
et d’autres types de vêtements traditionnels 
algériens. La cérémonie a été  animée par 
le grand artiste, Yacine  Achouri.
Les participants ont été honorés et les 
sponsors également en présence du P/APC 
d’Annaba Youcef chouchen. Après le défilé 
de mode, il a été procédé à  la distribution 
des prix. Les contributeurs et participants 
à cette démonstration artisanale ont été 
également honorés.

Les brigades de contrôle de la 
qualité et de la répression des 
fraudes relevant de la direction du 

commerce d’Annaba viennent d’opérer une 
importante saisie de produits cosmétiques 
et d’hygiène périmés durant le mois de 
février. En effet ce sont prés de 198kg 
de produits soit 600 unités de produits 
de nettoyage périmés saisis ainsi que 
1765 litres soit 19.810 unités de produits 
cosmétiques périmés (non conforme aux 
normes) produits de maquillage, lotions 
pour le corps et autre produits qui peuvent 

être dangereux pour la peau, cette quantité 
impressionnante a été saisie sur le marché 
durant le mois de février dernier. Des 
procès-verbaux ont été établis à l’encontre 
des contrevenants. Certains parmi eux 
s’exposent à des poursuites judiciaires, 
indique-t-on.  Il faut dire que ces produits, 
une fois périmés, peuvent porter atteinte 
à la santé du consommateur. De telles 
pratiques frauduleuses interpellent 
les consommateurs qui doivent 
impérativement vérifier, avant l’acte 
d’achat, l’étiquetage et autres mentions 
portés sur les produits. 

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité dans le milieu urbain, 
les éléments de la sureté de la 

daïra d’Ain El Berda ont réussi  à mettre 

hors d’état de nuire deux malfaiteurs pour 

possession d’une importante quantité 

de  psychotropes, soit 468 comprimés de 

différents types destinés  à la contrebande 

et à la commercialisation ainsi

qu’une somme d’argent découlant de la 

vente de ces substances. Les mis en cause 

ont été présentés par devant le procureur 

de la république, et placés en détention 

provisoire en attendant l’instruction 

judiciaire de cette affaire.      

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

I.B

Sarah Yahia



Des crèches et des 
garderies  accueillent 
chaque jour des 

dizaines d’enfants, sans que 
les parents  ne se rendent 
compte   si ces garderies 
sont vraiment à la hauteur ou 
non  de leurs missions et s’ils 
respectent le  cahier des charge 
ou pas ! Selon notre source, 
les services de l’action sociale 
de la wilaya d’ Annaba,  ont 
effectué  des sorties  sur le 
terrain pour passer au peigne-
fin les crèches agréées tout en 
luttant contre la prolifération 

des établissements illicites 
et également s’assurer du 
volet pédagogique.  En effet, 
selon notre source proche, des 
psychologues, des spécialistes 
et des administrateurs ont 
visité plusieurs jardins 
d’enfants. La mesure annoncée 
vise à mettre de l’ordre 
dans un secteur longtemps 
négligé, donnant l’occasion 
à n’importe qui  d’investir 
dans un créneau hautement 
sensible. Depuis quelques 
années, le nombre de crèches 
et de garderies d’enfants ne 
cesse d’augmenter, un  créneau 

qui rapporte gros et qui attire, 
de plus en plus d’investisseurs  
pour ne pas dire commerçants. 
Malheureusement le constat est 
peu flatteur où l’on s’aperçoit 
qu’un  bon nombre de ces 
crèches et garderies d’enfants 
ne respectent pas  les normes 
d’hygiène et de sécurité et 
emploient un personnel non 
qualifié, négligeant  le coté 
psychologique de l’enfant et  
pédagogique. La commission 
de la DAS  est à pied d’œuvre et 
ces opérations de contrôle vont 
se poursuivre jusqu’à mettre 
un terme aux défaillances. 
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ANNABA / DAS
Des agents de la DAS inspectent les jardins d’enfants

Aucune défaillance ne sera tolérée
Sihem Ferdjallah 

La réception de la ligne 
ferroviaire Touggourt-
Hassi Messaoud est 

prévue pour le 1er trimestre de 
l’année 2023, a indiqué mardi 
à Alger le directeur général de 
l’Agence nationale d’études 
et de suivi de la réalisation des 
investissements ferroviaires 
(Anesrif), Azzedine Fridi.
Le taux d’avancement des 
travaux de réalisation de ce 

projet de ligne de plus de 150 
km dans le Sud-est algérien, 
lancée en 2013, a atteint les 
70%, a précisé M. Fridi qui 
s’exprimait sur les ondes 
de la chaîne III de la Radio 
algérienne.
Il a rappelé que ce projet 
a été confié à un groupe 
d’entreprises et bureaux 
d’études nationaux, 
soulignant que la mise 

en service de cette ligne 
ferroviaire contribuera 
au développement 
socioéconomique de la région 
et soulagera le réseau routier 
d’une partie du trafic de 
marchandises notamment.
La future voie ferrée 
Touggourt-Hassi Messaoud 
fait partie du grand projet de 
boucle ferroviaire Sud-est, qui 
englobe des lignes principales 

desservant les wilayas de 
Laghouat, Ghardaïa, Ouargla, 
Touggourt et El-Oued, avec 
une vitesse de 220 km/h pour 
les trains de voyageurs et 
de 100 km/h pour ceux de 
transport de marchandises.
D’un linéaire global de 560 
kilomètres, cette boucle 
ferroviaire vise notamment 
à garantir l’extension, le 
maillage et l’interconnexion 

des lignes existantes, en plus 
du désenclavement de la 
région Sud-est du pays.
Les travaux de cette ligne 
ferroviaire ont connu un 
retard en raison de plusieurs 
contraintes liées, entre autres, 
à la déviation du tracé de 
la ligne ferroviaire afin 
d’éviter certains oléoducs et 
gazoducs, en plus des réseaux 
électriques à haute tension.

La ligne ferroviaire Touggourt-Hassi Messaoud 
réceptionnée au cours du 1er trimestre 2023

Les essais techniques 
du tramway de 
Mostaganem sur la 

première ligne longue de 7 
km, ont été récemment lancés, 
a-t-on appris, hier mardi de la 
société Alstom-Algérie, qui 
supervise le volet électrique 
du projet.
Lors de ces essais techniques, 
la rame circulera sur la 
première ligne depuis le 
centre de maintenance du 
quartier Salamandre jusqu’à 
la gare inter-wilayas des 
voyageurs du quartier du 5 
juillet 1962, en passant par 
la gare du centre-ville. Ce 
trajet représente la moitié 
de la longueur de la ligne du 
tramway de Mostaganem (14 
km), indique un communiqué 
de la société Alstom-Algérie.
Ces essais se poursuivront 
dans les prochaines semaines 
avant de s’étendre à la 
deuxième tranche de ce projet 
pour atteindre le quartier de 
Kherrouba, permettent de 
vérifier le fonctionnement de 
divers systèmes et s’assurent 

de leur conformité aux normes 
techniques, ajoute-t-on de 
même source.
En prévision de la mise 
en service de ce moyen de 
transport moderne, Alstom 
Algérie s’est également 
lancé dans des campagnes 
de sensibilisation liées à 
la prévention des risques 
électriques et des accidents 
liés à la circulation des rames 

du tramway aussi bien pour les 
piétons qu’aux automobilistes.
Dans ce cadre, les élèves 
de l’école primaire chahid 
«Tahliati Othmane» et du 
CEM «El-Haddad Miloud», 
établissements situés à 
proximité de la ligne du tram, 
ont bénéficié de séances 
de sensibilisation liées à 
cette question de sécurité. 
Une campagne similaire est 

prévue au profit des étudiants 
de la faculté de médecine 
de l’université Abdelhamid 
Ben Badis, selon le même 
communiqué.
Dans les prochains jours, ces 
opérations de communication 
nécessaires avant 
l’exploitation commerciale 
du Tram seront élargies aux 
citoyens du centre-ville et aux 
lycéens proches du parcours 

des rames.
Par ailleurs, les travaux de 
réalisation des infrastructures 
du projet, dans ses première 
et deuxième tranches, 
seront achevés fin mars, a 
confirmé auparavant le comité 
ministériel chargé du suivi 
du tramway de Mostaganem. 
Jusqu’à présent, selon la 
même source, 6 rames ont été 
acquises sur un total de 24 
prévues pour ce projet. Les 
travaux d’installation de 24 
stations ont été achevés le long 
de l’itinéraire qui s’étend du 
nord au Sud de la ville.
Le projet de tramway de 
Mostaganem, d’un coût total de 
26,5 milliards DA, a accusé un 
retard de son réalisation dû au 
retrait de la société espagnole 
chargée de sa réalisation, ce 
qui a conduit à la résiliation 
du contrat avec celle-ci et à la 
cession du reste des travaux, 
qui ont dépassé 87% à la fin de 
2021 au groupe public national 
Cosider, avec ses deux filiales 
travaux publics et ouvrages 
d’art, signale-t-on.

MOSTAGANEM / TRANSPORT
Lancement des essais techniques du tramway



Afghanistan 
La Banque mondiale débloque une aide supplémentaire 

de plus de un milliard de dollars

L’industrie automobile, bénéficiaire controversée 
du plan de relance européen

Guerre en Ukraine 
La Chine reste prudente dans son soutien économique à la Russie

Cette somme servira notamment 
à financer des programmes 
pour l’éducation, l’agriculture 

et la santé. Elle devra contourner le 
pouvoir taliban par l’intermédiaire 
des agences des Nations unies et 
d’organisations d’aide internationales, 
selon le monde fr.
La Banque mondiale a approuvé, 
mardi 1er mars, une aide humanitaire 
de plus de un milliard de dollars (900 
millions d’euros) pour soutenir le 
peuple afghan, par la réaffectation 
de financements émanant du Fonds 
spécial pour la reconstruction de 
l’Afghanistan (ARTF).
Cette aide financière se fera « sous 
la forme de subventions »accordées 
à des agences des Nations unies et à 
des ONG internationales, a précisé 
l’institution de Washington dans 
un communiqué. Et elle « restera 
hors du contrôle de l’administration 
intérimaire des talibans », a-t-elle 
assuré. Elle fait suite à celle qui avait 
été annoncée le 10 décembre, d’un 

montant de 280 millions de dollars. 
La Banque mondiale avait alors fait 
savoir qu’il s’agissait d’une première 
étape. L’institution de Washington 
avait dû suspendre à la fin août ses 
aides à Kaboul après le retour au 
pouvoir des talibans.
L’ARTF est un fonds d’affectation 
spéciale multidonateurs qui coordonne 

l’aide internationale pour améliorer la 
vie de millions d’Afghans. La Banque 
mondiale administre l’ARTF au nom 
des partenaires donateurs. Jusqu’à 
la prise de pouvoir des talibans, 
l’ARTF était la plus grande source de 
financement pour le développement 
de l’Afghanistan, finançant jusqu’à 
30 % du budget du gouvernement.

« Protéger les Afghans vulnérables »
Faute de pouvoir verser de l’argent 
directement au régime des talibans, qui 
n’est pas reconnu par la communauté 
internationale, et face à la crise 
humanitaire et économique à laquelle 
est confronté le pays, la Banque 
mondiale a décidé de réaffecter ces 
fonds vers des organismes comme 
l’Unicef.
La population afghane est en effet 
confrontée à des pénuries alimentaires 
et à une pauvreté croissante depuis la 
prise de pouvoir par les talibans, à 
la mi-août. L’objectif de la nouvelle 
aide est de « protéger les Afghans 
vulnérables », et de contribuer « à 
préserver les services économiques 
et sociaux essentiels », a commenté la 
Banque mondiale.
Dans un premier temps, les donateurs 
de l’ARTF vont consacrer quelque 
600 millions de dollars à quatre 
projets destinés à « répondre aux 
besoins urgents dans les secteurs 
de l’éducation, de la santé et de 

l’agriculture », en mettant l’accent 
sur l’aide consacrée aux filles et 
aux femmes. La finalisation de la 
conception et du financement des 
projets devrait intervenir « dans les 
prochaines semaines ».
« Ces 600 millions de dollars seront 
complétés par des allocations 
supplémentaires de l’ARTF en 
2022 si les conditions le permettent 
», a également précisé la Banque 
mondiale. Elle relève qu’il s’agit 
d’avoir une approche « flexible » 
compte tenu de la situation mouvante 
sur le terrain.
En décembre, les 280 millions 
avaient été alloués à l’Unicef et au 
Programme alimentaire mondial 
(PAM). La Banque mondiale avait 
alors argué que ces deux organismes 
des Nations unies, bien implantés en 
Afghanistan, disposaient de capacités 
logistiques sur le terrain permettant 
d’utiliser à bon escient ces fonds. 
L’enjeu reste de fournir une aide qui 
ne soit pas détournée par les talibans.

Alors que le secteur bénéficie 
des fonds en faveur de la 
transition écologique, la 

contribution des véhicules hybrides à 
celle-ci est contestée, selon le monde 
fr.
C’est une délégation impressionnante 
que le lobby automobile européen 
avait rassemblée, ce 13 mai 2020, 
dans l’Europe encore confinée. Les 
PDG de Fiat Chrysler, Jaguar Land 
Rover, Scania AB, Volkswagen 
et bien d’autres chefs de file du 
secteur s’étaient réunis pour une 
visioconférence qui, espéraient-ils, 
pourrait contribuer au soutien de 
leur industrie, mise à mal par les 
restrictions de déplacements. Selon 
l’Association des constructeurs 
européens d’automobiles (ACEA), la 
fermeture des usines automobiles a, de 
fait, entraîné une perte de production 
de 2,4 millions de véhicules sur les 
six premiers mois de 2020, avec une 

baisse des ventes de plus de 95 % sur 
les principaux marchés de l’Union 
européenne (UE).
En ce 13 mai 2020, le commissaire 
européen au marché intérieur, Thierry 
Breton, ainsi que Frans Timmermans, 
chargé du pacte vert pour l’Europe, 
étaient au rendez-vous pour écouter 
les doléances des constructeurs. A 
cette époque, l’UE était sur le point de 
dévoiler le plus vaste plan de relance 
de son histoire, baptisé Facilité pour 
la relance et la résilience (FRR), de 
723,8 milliards d’euros. Avec cet 
argent largement emprunté sur les 
marchés financiers, la Commission 
européenne espère à la fois aider 
l’économie européenne à se relever 
de la pandémie et s’assurer que les 
Etats membres investissent dans la 
transition écologique et numérique.
Hybrides rechargeables
Lors de la visioconférence, les 
patrons de l’industrie automobile 

font passer leur message : un soutien 
considérable sera nécessaire pour 
qu’ils puissent rouvrir leurs sites de 
production et maintenir les emplois. 
En retour, ils promettent d’accélérer 
le « verdissement » du secteur, en 
faveur duquel leurs engagements 
étaient jusque-là encore timides. Lors 
du sommet sur le climat de Glasgow, 
en novembre 2021, Volkswagen, 
Renault ou encore BMW estimaient 
ainsi qu’ils vendraient toujours 
des voitures à carburant fossile en 
2040, soulignant les incertitudes 
concernant « le développement d’une 
infrastructure mondiale pour soutenir 
un passage complet aux véhicules à 
émissions zéro carbone », selon les 
mots d’un représentant de BMW dans 
le Financial Times du 8 novembre 
2021.
Les constructeurs mettent en revanche 
en avant les véhicules hybrides 
rechargeables, fonctionnant à la fois 

avec du carburant et de l’électricité, 
comme l’une des solutions favorisant 
la transition verte. Une vision 
partagée par la Commission. La 
fondation de recherche allemande 
The Wuppertal Institute, qui a évalué 
les programmes de relance dans 17 
Etats membres, en collaboration avec 
le groupe de réflexion européen sur 
le climat E3G, montrequ’avec des 

dépenses totales de 109 milliards 
d’euros, le secteur de la mobilité 
représente la plus grande part des 
investissements de relance dans 
l’UE. Sur ce montant, 23,1 milliards 
d’euros sont consacrés au transport 
routier et à l’industrie automobile, 
dont une part significative pour les 
véhicules hybrides.

Les relations commerciales 
entre les deux pays peuvent 
compenser en partie les 

sanctions imposées à Moscou, selon 
le monde fr.
Opposé aux sanctions économiques 
contre la Russie, Pekin n’a ni les 
moyens ni, peut-être, la volonté de 
permettre à Moscou de les contourner 
totalement, mais au moins peut-il les 
atténuer. L’empire du Milieu n’est 
pas le premier partenaire économique 
de Moscou, il pèse pour 15 % de 
ses exportations et 20 % de ses 
importations.
C’est l’Union européenne (UE) 
qui détient ce titre avec 37 % des 
échanges commerciaux de la Russie 
en 2020. En dépit des sanctions mises 
en place par l’UE contre le pays de 
Vladimir Poutine après l’invasion 
de la Crimée, en 2014, le commerce 

de la Russie avec le Vieux Continent 
(Grande-Bretagne incluse) était, 
avant la crise liée au Covid-19, deux 
à trois fois plus important que celui 
avec la Chine.
Malgré tout, les produits phares que 
la Russie exporte sont justement ceux 
dont le pays de Xi Jinping est friand 

: des hydrocarbures et des céréales. 
Au premier jour de la guerre, jeudi 
24 février, les douanes chinoises 
ont, comme par hasard, annoncé 
qu’elles levaient les restrictions aux 
importations de blé russe mises en 
place jusque-là pour des raisons 
phytosanitaires. Une décision que 

Pékin a, selon les experts, surtout 
prise pour répondre à ses propres 
besoins. Mais qui revêt évidemment 
une portée symbolique considérable.
Un nouveau gazoduc
Cette décision fait partie des accords 
signés le 4 février à Pékin lors de la 
rencontre entre les présidents chinois 
et russe, au cours laquelle Xi Jinping 
et Vladimir Poutine ont annoncé que 
les relations internationales entraient 
« dans une nouvelle ère ». Leur amitié, 
désormais « sans limite », selon le 
communiqué, trouve également sa 
source dans les hydrocarbures.
Depuis 2019, un gazoduc Sila Sibiri 
(ou Power of Siberia, « force de 
Sibérie ») relie la Russie à la Chine. 
Sa construction avait d’ailleurs été 
décidée en 2014 peu après l’invasion 
de la Crimée. Par ce gazoduc et des 
livraisons de gaz GNL, Moscou a 

fourni, en 2021, 16,5 milliards de 
mètres cubes de gaz à la Chine. 
Un précédent contrat prévoyait la 
livraison de 38 milliards de mètres 
cubes par an à l’horizon 2025. Le 4 
février, les deux pays ont annoncé 
l’achat par la Chine de 10 milliards 
de mètres cubes supplémentaires par 
an pendant vingt-cinq à trente ans 
grâce à un nouveau pipeline, Sila 
Sibiri 2, qui entrerait en activité à 
partir de 2030.
A la différence du pipeline actuel, 
Sila Sibiri 2 partirait de la partie 
occidentale de la Russie et passerait 
par la Mongolie. Par ailleurs, Rosneft 
a signé un accord de long terme avec 
le chinois CNPC pour la livraison de 
100 millions de tonnes de pétrole brut 
sur dix ans, soit 10 millions de tonnes 
par an.
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UKRAINE:

les forces russes à Kharkiv et Kherson, Biden s’attaque 
au «dictateur» Poutine

PRÉSIDENTIELLE:

Macron cherche une fenêtre pour se déclarer, 
le Pen et Zemmour qualifiés

Moscou multiplie les mesures de sauvetage de l’économie,
 la Bourse reste fermée

les Arabes 
continuent 
de subir les 

frais du crime 
organisé en 

Israël
Les forces russes ont 

débarqué à Kharkiv, la 
deuxième plus grande 

ville d’Ukraine, dans la 
nuit de mardi à mercredi au 
cours de laquelle Joe Biden 
s’en est pris au “dictateur” 
Vladimir Poutine, qui a selon 
lui sous-estimé la réaction de 
l’Occident.
“Des troupes aéroportées 
russes ont débarqué à Kharkiv”, 
a déclaré l’armée ukrainienne 
dans un communiqué sur 
Telegram. Des combats ont 
été signalés dans cette ville de 
1,4 million d’habitants proche 
de la frontière avec la Russie 
et qui a déjà été ciblée mardi 
par plusieurs bombardements, 
ayant fait au moins dix morts 
et plus de 20 blessés, selon 
les autorités locales, selon 
ARABENNEWS.

“Pratiquement, il ne reste plus 
de zone à Kharkiv où un obus 
d’artillerie n’a pas encore 
frappé”, a affirmé Anton 
Guerachtchenko, conseiller 
du ministre de l’Intérieur 
ukrainien. 
Ces attaques interviennent au 
septième jour de l’offensive 
russe en Ukraine, lancée le 
24 février, qui s’est encore 
intensifiée mardi et suscite 
une large réprobation. 
L’Assemblée générale de 
l’ONU est d’ailleurs appelée à 
voter mercredi sur un projet de 
résolution destiné à condamner 
la Russie et lui demander 
un retrait “immédiat” de ses 
troupes.
Pour le président américain 
Joe Biden, son homologue 
russe a eu tort de “penser 
que l’Occident et l’Otan ne 

répondraient pas” à cette 
invasion. 
“Poutine est maintenant plus 
isolé que jamais du reste du 
monde” et “nous sommes 
prêts, nous sommes unis”, 
a martelé le chef d’Etat 
démocrate lors de son premier 
discours sur l’état de l’Union à 

Washington.
Dans la bataille contre 
“l’autocratie”, “les démocraties 
sont au rendez-vous”, a ajouté 
le président Biden, appelant 
le Congrès américain à offrir 
une ovation debout en soutien 
“au peuple ukrainien” qui “n’a 
peur de rien”.

En pleine offensive russe 
en Ukraine, Emmanuel 
Macron cherche toujours 

une fenêtre d’opportunité pour 
officialiser, avant la date butoir 
de vendredi, sa candidature à 
la présidentielle. Une course à 
l’Elysée à laquelle viennent de 
se qualifier les deux candidats 
d’extrême droite Marine le 
Pen et Eric Zemmou , selon 
ARABENEWS
La guerre en Ukraine était une 

fois de plus mardi sur toutes les 
lèvres. Lors d’un débat dédié au 
sujet à l’Assemblée nationale, 
le Premier ministre Jean 
Castex a dénoncé un “acte de 
guerre” russe, une “agression 
cynique et préméditée”. Il est 
ensuite intervenu au Sénat 
où les parlementaires se sont 
levés pour rendre hommage 
“à la résistance” du président 
ukrainien Volodymyr Zelensky.
Le leader de la France 

insoumise, Jean-Luc 
Mélenchon, a pour sa part 
regretté, sous les huées des 
députés, la décision de l’Union 
européenne de fournir des 
armes à Kiev.
Réponse immédiate du chef des 
Républicains à l’Assemblée, 
Damien Abad: il a accusé Eric 
Zemmour, Marine Le Pen et 
Jean-Luc Mélenchon “d’avoir 
entretenu une fascination 
malsaine pour le modèle de 

Poutine”.
Pour sa part, la candidate 
socialiste Anne Hidalgo s’est 
dite “scandalisée” mardi soir 
sur LCI par les propos de M. 
Mélenchon en estimant que 
“les masques sont tombés”. 
Quant à Marine Le Pen, 
attaquée sur les réseaux 
sociaux avec notamment le 
mot clef “MarinePoutine”, 
elle a qualifié d’”inacceptable” 
l’invasion russe.

La Bourse de Moscou est 
restée fermée mercredi 
pour le troisième jour 

d’affilée, alors que les autorités 
multiplient les mesures pour 

limiter l’impact dévastateur des 
sanctions sur l’économie russe.
“La Banque de Russie a décidé 
de ne pas reprendre les séances 
de trading” mercredi à la Bourse 

de Moscou, fermée depuis lundi 
à l’exception des opérations 
de rachats en roubles ?? selon 
ARABENEWS.
La Banque avait indiqué 
lundi que certaines opérations 
demeureraient restreintes 
jusqu’au samedi 5 mars.
La Bourse était restée fermée 
lundi après l’annonce de 
sanctions économiques massives 
contre la Russie en représailles 
à l’invasion de l’Ukraine par 
Moscou.
Vers 09H00 GMT, le rouble 
s’échangeait mercredi autour de 
109 roubles pour un dollar et de 
119 roubles pour un euro.
“L’économie russe subit un 

sérieux coup dur”, a admis le 
porte-parole du Kremlin Dmitri 
Peskov, tout en affirmant qu’il 
y a “un degré de résistance, du 
potentiel, des plans, un travail 
énergique en cours”.
“Nous resterons debout”, a-t-il 
ajouté.
Les autorités russes multiplient 
les mesures pour limiter la 
casse. La Banque centrale a 
ainsi annoncé mercredi, selon 
les agences russes, des mesures 
interdisant aux étrangers la vente 
d’actions russes et le retrait 
de fonds du marché financier 
russe, face à une hémorragie 
d’investissements étrangers.
La veille, une interdiction a été 

prononcée de quitter la Russie 
avec plus de 10 000 dollars en 
espèces.
Et le ministère russe des 
Finances s’est prononcé en 
faveur de l’abolition de la 
TVA sur les achats d’or par des 
particuliers, leur suggérant de 
le préférer à l’achat de devises 
étrangères.
En raison des sanctions, la 
principale banque de Russie, 
Sberbank, a annoncé mercredi 
son retrait du marché européen.
Le sidérurgiste russe Severstal a 
lui annoncé l’arrêt des livraisons 
en Europe.

Environ un million et demi 
de citoyens palestiniens 
vivant en Israël sont à 

la merci de bandes criminelles 
organisées opérant en grande 
partie en toute impunité dans 
leurs communautés. Les activités 
de ces gangs ont entraîné la mort 
de 125 personnes en 2021, dont 
62 avaient moins de 30 ans, et 14 
autres sont mortes depuis le début 
de cette année , selon Arabenews
Selon la police israélienne, 
sept gangs criminels sont actifs 
dans les communautés arabes. 
Certains de leurs membres 
travaillaient auparavant 
comme «contractuels» pour des 
organisations criminelles juives, 
mais en 2016, nombre d’entre 
elles avaient été démantelées et 
les gangs arabes ont comblé le 
vide, avec des dizaines de milliers 
d’armes à leur disposition.
Plusieurs facteurs alimentent 
le crime organisé et la violence 
qui l’accompagne au sein des 
communautés arabes. Les 
banques israéliennes n’accordent 
pas de prêts aux personnes qui 
ne possèdent pas de permis 
de construction délivrés par 
les autorités israéliennes, par 
exemple. Les Arabes cherchent 
plutôt à obtenir des prêts sur le 
marché noir ou auprès de bandes 
et de familles criminelles; s’ils ne 
remboursent pas l’argent qu’ils 
doivent à temps, ils sont la cible de 
violences.
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GUERRE EN UKRAINE :
La liste européenne des sept banques russes 

exclues de SWIFT et les deux exemptées

Les États membres es États membres 
de l’UE ne sont de l’UE ne sont 
pas parvenus à un pas parvenus à un 

consensus pour sanctionner consensus pour sanctionner 
Sberbank et Gazprombank Sberbank et Gazprombank 
qui gèrent les transactions qui gèrent les transactions 
liées au gaz et au pétrole. liées au gaz et au pétrole. 
View on euronewsView on euronews
Après les annonces, la mise en Après les annonces, la mise en 
œuvre. L’Union européenne œuvre. L’Union européenne 
a désigné les banques a désigné les banques 
russes expulsées du système russes expulsées du système 
financier international financier international 
SWIFT. La liste vise sept SWIFT. La liste vise sept 
établissements soupçonnés établissements soupçonnés 
d’avoir ayant des liens d’avoir ayant des liens 
étroits avec le président russe étroits avec le président russe 
Vladimir Poutine. Ils sont Vladimir Poutine. Ils sont 
considérés comme complices, considérés comme complices, 
directement ou indirectement, directement ou indirectement, 
du financement de la guerre.du financement de la guerre.
Deux banques ne font pas Deux banques ne font pas 
partie de la liste : Sberbank partie de la liste : Sberbank 
et Gazprombank. Elles et Gazprombank. Elles 
jouent un rôle essentiel jouent un rôle essentiel 
dans l’approvisionnement dans l’approvisionnement 
énergétique européen énergétique européen 
puisqu’elles gèrent la plupart puisqu’elles gèrent la plupart 
des paiements liés aux des paiements liés aux 
exportations de gaz et de exportations de gaz et de 
pétrole. Or environ 40 % du pétrole. Or environ 40 % du 
gaz consommé par l’Union gaz consommé par l’Union 
européenne provient de européenne provient de 
Russie.Russie.
Ces exemptions montrent la Ces exemptions montrent la 
ligne de crête sur laquelle ligne de crête sur laquelle 
essaye d’avancer l’UE entre essaye d’avancer l’UE entre 
sanctionner Moscou sans sanctionner Moscou sans 
menacer les importations menacer les importations 
d’hydrocarbures.d’hydrocarbures.
Les banques russes exclues Les banques russes exclues 
sont : VTB Bank, Bank sont : VTB Bank, Bank 
Otkritie, Novikombank, Otkritie, Novikombank, 
Promsvyazbank, Rossiya Promsvyazbank, Rossiya 
Bank et Sovcombank, ainsi Bank et Sovcombank, ainsi 
que VEB, la banque de que VEB, la banque de 
développement de la Russie.développement de la Russie.
La liste a été adoptée La liste a été adoptée 
mercredi à l’unanimité mercredi à l’unanimité 
des États membres. Cette des États membres. Cette 
exclusion entrera en vigueur exclusion entrera en vigueur 
dans un délai de 10 jours dans un délai de 10 jours 
afin de permettre à SWIFT afin de permettre à SWIFT 
et aux entreprises de l’UE de et aux entreprises de l’UE de 
s’adapter à ces mesures.s’adapter à ces mesures.
«La décision prise aujourd’hui «La décision prise aujourd’hui 
de déconnecter les principales de déconnecter les principales 
banques russes du réseau banques russes du réseau 
SWIFT enverra un nouveau SWIFT enverra un nouveau 
signal très clair à Poutine et signal très clair à Poutine et 
au Kremlin», précise dans un au Kremlin», précise dans un 
communiqué la présidente de communiqué la présidente de 
la Commission européenne la Commission européenne 
Ursula von der Leyen.Ursula von der Leyen.
Ces sanctions signifient Ces sanctions signifient 
que les sept banques seront que les sept banques seront 
totalement interdites d’utiliser totalement interdites d’utiliser 

le système pour envoyer le système pour envoyer 
des messages de paiement à des messages de paiement à 
tout autre établissement ou tout autre établissement ou 
institution connecté à SWIFT institution connecté à SWIFT 
partout dans le monde.partout dans le monde.
Basée en Belgique, la Basée en Belgique, la 
société SWIFT (pour société SWIFT (pour 
Society for Worldwide Society for Worldwide 
Interbank Financial Interbank Financial 
Telecommunication) relie Telecommunication) relie 
plus de 11 000 institutions plus de 11 000 institutions 
financières dans plus de financières dans plus de 
200 pays et territoires. Elle 200 pays et territoires. Elle 
envoie plus de 42 millions envoie plus de 42 millions 
de messages par jour qui de messages par jour qui 
facilitent les transactions facilitent les transactions 
commerciales nationales et commerciales nationales et 
internationales.internationales.
Si ce système est de loin le Si ce système est de loin le 
principal intermédiaire pour principal intermédiaire pour 
les transactions financières, il les transactions financières, il 
n’est pas le seul.n’est pas le seul.
Comme alternatives les Comme alternatives les 
établissements bancaires établissements bancaires 
disposent de CIPS en Chine, disposent de CIPS en Chine, 
de SFMS en Inde et de SPFS de SFMS en Inde et de SPFS 
en Russie. De plus, il est en Russie. De plus, il est 
toujours possible d’employer toujours possible d’employer 
des messages fiscaux et des messages fiscaux et 
téléphoniques mais cette téléphoniques mais cette 
voie-là prend plus de temps voie-là prend plus de temps 
et présente des risques pour et présente des risques pour 
la sécurité.la sécurité.
Environ 50 % des banques Environ 50 % des banques 
russes utilisent SWIFT. russes utilisent SWIFT. 
Les autres s’appuient sur le Les autres s’appuient sur le 
dispositif SPFS.dispositif SPFS.
Tout ou rienTout ou rien
Les États membres ont Les États membres ont 
négocié ces derniers jours négocié ces derniers jours 
sur les entités à inclure sur sur les entités à inclure sur 
la liste noire de SWIFT pour la liste noire de SWIFT pour 
sanctionner Moscou tout en sanctionner Moscou tout en 

minimisant les répercussions minimisant les répercussions 
économiques pour l’Union économiques pour l’Union 
européenne.européenne.
Plus de la moitié des États Plus de la moitié des États 
membres auraient souhaité membres auraient souhaité 
débrancher du système débrancher du système 
international Sberbank et international Sberbank et 
Gazprombank, à savoir la Gazprombank, à savoir la 
première et la troisième plus première et la troisième plus 
grandes banques du pays. grandes banques du pays. 
Mais le consensus semblait Mais le consensus semblait 
trop difficile à atteindre face trop difficile à atteindre face 
à l’ inquiétude de certaines à l’inquiétude de certaines 
capitales, croit savoir capitales, croit savoir 
Euronews.Euronews.
Cette liste est le fruit Cette liste est le fruit 
d’un compromis et d’une d’un compromis et d’une 
coordination avec les États-coordination avec les États-
Unis et le Royaume-Uni. Unis et le Royaume-Uni. 
Elle pourrait s’élargir «à Elle pourrait s’élargir «à 
court terme» si la situation court terme» si la situation 
en Ukraine continue de en Ukraine continue de 
se détériorer, précise la se détériorer, précise la 
Commission.Commission.
S’exprimant sous couvert S’exprimant sous couvert 
d’anonymat, un haut d’anonymat, un haut 
fonctionnaire de l’UE fonctionnaire de l’UE 
explique que l’ interdiction explique que l’interdiction 
de SWIFT représente un tout. de SWIFT représente un tout. 
L’UE ne peut pas demander L’UE ne peut pas demander 
au système d’ interdire au système d’interdire 
certaines transactions certaines transactions 
financières tout en épargnant financières tout en épargnant 
d’autres, comme par exemple d’autres, comme par exemple 
celles qui concernent les celles qui concernent les 
exportations de gaz. Soit la exportations de gaz. Soit la 
banque est expulsée soit elle banque est expulsée soit elle 
est autorisée à entrer dans le est autorisée à entrer dans le 
système.système.
Les États membres pourront Les États membres pourront 
donc continuer à acheter du donc continuer à acheter du 
gaz russe sans perturbation gaz russe sans perturbation 
majeure à moins que le majeure à moins que le 

Kremlin ne décide de Kremlin ne décide de 
riposter en coupant ses riposter en coupant ses 
approvisionnements.approvisionnements.
Une interruption énérgétique Une interruption énérgétique 
serait particulièrement serait particulièrement 
douloureuse pour les citoyens douloureuse pour les citoyens 
européens. Mais elle ne serait européens. Mais elle ne serait 
pas sans conséquence pour pas sans conséquence pour 
l’économie russe. Le pétrole l’économie russe. Le pétrole 
et le gaz représentent 60 % et le gaz représentent 60 % 
des exportations russes, dont des exportations russes, dont 
plus de la moitié est destinée plus de la moitié est destinée 
à l’Europe.à l’Europe.
La guerre exerce déjà une La guerre exerce déjà une 
pression sur le marché du pression sur le marché du 
gaz : les prix repartent à la gaz : les prix repartent à la 
hausse. Mais cette tendance hausse. Mais cette tendance 
ne constitue pas une surprise ne constitue pas une surprise 
pour les États membres, pour les États membres, 
qui font face à une crise qui font face à une crise 
énergétique depuis la fin énergétique depuis la fin 
de l’été, soit bien avant de l’été, soit bien avant 
l’ intensification des tensions l’intensification des tensions 
le long de la frontière le long de la frontière 
ukrainienne.ukrainienne.
Effets à court termeEffets à court terme
Les effets de l’arrêt de SWIFT Les effets de l’arrêt de SWIFT 
seront d’abord ressentis par seront d’abord ressentis par 
les banques russes et leurs les banques russes et leurs 
clients. La valeur du rouble clients. La valeur du rouble 
est tombée à un niveau est tombée à un niveau 
historiquement bas. Les coûts historiquement bas. Les coûts 
d’emprunt sont montés en d’emprunt sont montés en 
flèche et le marché boursier flèche et le marché boursier 
reste fermé pour éviter un reste fermé pour éviter un 
effondrement total.effondrement total.
Dans le même temps, les Dans le même temps, les 
citoyens russes font la queue citoyens russes font la queue 
devant les distributeurs devant les distributeurs 
automatiques pour essayer automatiques pour essayer 
de récupérer leurs économies de récupérer leurs économies 
avant qu’elles ne soient gelées avant qu’elles ne soient gelées 
ou qu’elles disparaissent.ou qu’elles disparaissent.

Ces mesures devraient Ces mesures devraient 
également avoir des également avoir des 
répercussions sur l’économie répercussions sur l’économie 
et les flux commerciaux de et les flux commerciaux de 
l’UE. Toutefois l’ampleur des l’UE. Toutefois l’ampleur des 
dommages n’est pas encore dommages n’est pas encore 
claire. Il faudra plusieurs claire. Il faudra plusieurs 
semaines pour qu’ ils se semaines pour qu’ils se 
concrétisent.concrétisent.
La Russie est le cinquième La Russie est le cinquième 
partenaire commercial de partenaire commercial de 
l’UE. Les échanges de l’UE. Les échanges de 
marchandises entre les deux marchandises entre les deux 
pays en 2020 s’élevaient pays en 2020 s’élevaient 
à 174,3 milliards d’euros à 174,3 milliards d’euros 
dont 79 millions d’euros dont 79 millions d’euros 
d’exportations européennes, d’exportations européennes, 
selon la Commission.selon la Commission.
L’exemption accordée à L’exemption accordée à 
Sberbank et Gazpromban Sberbank et Gazpromban 
pourrait donc contribuer à pourrait donc contribuer à 
amortir l’ impact pour les amortir l’impact pour les 
États membres.États membres.
L’ interdiction de SWIFT L’interdiction de SWIFT 
vient s’ajouter à une longue vient s’ajouter à une longue 
série de sanctions financières série de sanctions financières 
que l’UE et ses alliés ont que l’UE et ses alliés ont 
rapidement imposé à la Russie rapidement imposé à la Russie 
dans le but de paralyser dans le but de paralyser 
l’économie du pays.l’économie du pays.
Ces mesures supplémentaires Ces mesures supplémentaires 
comprennent, entre autre, un comprennent, entre autre, un 
gel des réserves de change gel des réserves de change 
détenues par la Banque détenues par la Banque 
centrale russe, une réduction centrale russe, une réduction 
de l’accès de la Russie aux de l’accès de la Russie aux 
marchés des capitaux de l’UE marchés des capitaux de l’UE 
et l’ interdiction de fournir et l’interdiction de fournir 
des billets de banque en des billets de banque en 
euros. Selon la Commission, euros. Selon la Commission, 
l’ensemble de ces mesures l’ensemble de ces mesures 
visera entre 70 et 80 % du visera entre 70 et 80 % du 
système bancaire russe.système bancaire russe. SEYBOUSE TIMES Jeudi 03 Mars 2022ANEP 2223000785
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CHELSEA EN VENTE :
Un milliardaire suisse annonce qu’Abramovich 

lui a proposé le club

L’L’ homme de 86 ans homme de 86 ans 
dit qu’ il a un groupe dit qu’il a un groupe 
intéressé par le intéressé par le 

rachat du club londonien.rachat du club londonien.
Roman Abramovich est dans Roman Abramovich est dans 
une drôle de situation. Connu une drôle de situation. Connu 
comme un proche de Vladimir comme un proche de Vladimir 
Poutine, annoncé comme un Poutine, annoncé comme un 
intermédiaire contacté par intermédiaire contacté par 
l’Ukraine pour trouver un l’Ukraine pour trouver un 
accord de paix, le propriétaire accord de paix, le propriétaire 
de Chelsea est entre deux de Chelsea est entre deux 
eaux. Un peu à l’ image de sa eaux. Un peu à l’image de sa 
situation personnelle avec le situation personnelle avec le 
club londonien alors qu’ il a club londonien alors qu’il a 
annoncé prendre du recul suite annoncé prendre du recul suite 
à l’ invasion de l’Ukraine par à l’invasion de l’Ukraine par 
la Russie, laissant présagé une la Russie, laissant présagé une 
vente du club londonien dans vente du club londonien dans 
le futur.le futur.

«Abramovich veut se «Abramovich veut se 
débarrasser rapidement de débarrasser rapidement de 

Chelsea»Chelsea»
Le milliardaire suisse Hansjorg Le milliardaire suisse Hansjorg 
Wyss affirme avoir reçu une Wyss affirme avoir reçu une 
offre d’achat de Chelsea de la offre d’achat de Chelsea de la 
part de Roman Abramovich, part de Roman Abramovich, 
ainsi qu’un groupe de ainsi qu’un groupe de 
plusieurs autres personnes. plusieurs autres personnes. 
M. Abramovitch a été soumis M. Abramovitch a été soumis 
à une pression croissante au à une pression croissante au 
cours de la semaine écoulée à cours de la semaine écoulée à 
la suite de l’attaque russe en la suite de l’attaque russe en 
Ukraine. Le député travailliste Ukraine. Le député travailliste 
Chris Bryant a déclaré que le Chris Bryant a déclaré que le 
propriétaire de Chelsea était propriétaire de Chelsea était 
«terrifié» à l’ idée de faire «terrifié» à l’idée de faire 
l’objet de sanctions de la part l’objet de sanctions de la part 
du gouvernement britannique.du gouvernement britannique.
Le propriétaire des Le propriétaire des 
Blues a déjà publié une Blues a déjà publié une 
déclaration indiquant que déclaration indiquant que 
les administrateurs de la les administrateurs de la 
fondation caritative de fondation caritative de 

Chelsea lui récupéreraient la Chelsea lui récupéreraient la 
«gérance» du club pour une «gérance» du club pour une 
durée indéterminée, mais durée indéterminée, mais 
Wyss affirme faire partie d’un Wyss affirme faire partie d’un 
groupe qui tente de racheter groupe qui tente de racheter 
le club à l’homme d’affaires le club à l’homme d’affaires 
russe. Wyss est un homme russe. Wyss est un homme 
d’affaires d’origine suisse d’affaires d’origine suisse 
qui réside actuellement aux qui réside actuellement aux 
États-Unis. Il a fait fortune en États-Unis. Il a fait fortune en 
tant que fondateur et ancien tant que fondateur et ancien 
président de Synthes USA, un président de Synthes USA, un 
fabricant de matériel médical.fabricant de matériel médical.
Wyss prêt à acheter Chelsea Wyss prêt à acheter Chelsea 

mais un «consortium mais un «consortium 
composé de six à sept composé de six à sept 

investisseurs»investisseurs»
Âgé de 86 ans, il disposerait Âgé de 86 ans, il disposerait 
d’une fortune de plus de 5 d’une fortune de plus de 5 

milliards de dollars et a été milliards de dollars et a été 
désigné par Forbes comme désigné par Forbes comme 
l’une des «personnes les plus l’une des «personnes les plus 
philanthropiques au monde». philanthropiques au monde». 
Ces dernières années, M. Ces dernières années, M. 
Wyss a fait don de millions Wyss a fait don de millions 
de dollars à des causes de dollars à des causes 
environnementales et sa environnementales et sa 
fondation caritative, la Wyss fondation caritative, la Wyss 
Foundation, possède plus de 2 Foundation, possède plus de 2 
milliards de dollars d’actifs.milliards de dollars d’actifs.
«Roman Abramovitch est l’un «Roman Abramovitch est l’un 
des plus proches conseillers des plus proches conseillers 
et amis de Vladimir Poutine», et amis de Vladimir Poutine», 
a déclaré Wyss au Blick. a déclaré Wyss au Blick. 
«Comme tous les autres «Comme tous les autres 
oligarques, il est également oligarques, il est également 
en proie à la panique. Roman en proie à la panique. Roman 
Abramovitch essaie de vendre Abramovitch essaie de vendre 

toutes ses villas en Angleterre. toutes ses villas en Angleterre. 
Il veut aussi se débarrasser Il veut aussi se débarrasser 
rapidement de Chelsea. Moi rapidement de Chelsea. Moi 
et trois autres personnes avons et trois autres personnes avons 
reçu mardi une offre pour reçu mardi une offre pour 
acheter Chelsea à Roman acheter Chelsea à Roman 
Abramovitch».Abramovitch».
«Je dois maintenant attendre «Je dois maintenant attendre 
quatre à cinq jours. Roman quatre à cinq jours. Roman 
Abramovitch demande Abramovitch demande 
actuellement beaucoup trop. actuellement beaucoup trop. 
Vous savez, Chelsea lui doit Vous savez, Chelsea lui doit 
2 milliards de livres. Mais 2 milliards de livres. Mais 
Chelsea n’a pas d’argent. Chelsea n’a pas d’argent. 
Les moyens : Ceux qui Les moyens : Ceux qui 
achètent Chelsea devraient achètent Chelsea devraient 
dédommager Roman dédommager Roman 
Abramovich. A ce jour, nous Abramovich. A ce jour, nous 
ne connaissons pas le prix ne connaissons pas le prix 

de vente exact. Je peux très de vente exact. Je peux très 
bien imaginer commencer à bien imaginer commencer à 
Chelsea avec des partenaires. Chelsea avec des partenaires. 
Mais je dois d’abord examiner Mais je dois d’abord examiner 
les conditions générales. Mais les conditions générales. Mais 
ce que je peux déjà dire : Je ce que je peux déjà dire : Je 
ne vais certainement pas faire ne vais certainement pas faire 
quelque chose comme ça tout quelque chose comme ça tout 
seul. Si j’achète Chelsea, alors seul. Si j’achète Chelsea, alors 
ce sera avec un consortium ce sera avec un consortium 
composé de six à sept composé de six à sept 
investisseurs», a conclu Wyss. investisseurs», a conclu Wyss. 
Réelle information ou simple Réelle information ou simple 
coup de bluff pour pousser coup de bluff pour pousser 
Abramovich à vendre ? Une Abramovich à vendre ? Une 
chose est sûre, les prochaines chose est sûre, les prochaines 
semaines risquent d’être semaines risquent d’être 
agitées en coulisses du côté agitées en coulisses du côté 
des Blues.des Blues.
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Le projet de réhabilitation e projet de réhabilitation 
du stade chahid du stade chahid 
Mohamed Hamlaoui de Mohamed Hamlaoui de 

Constantine sera réceptionné Constantine sera réceptionné 
au cours du deuxième semestre au cours du deuxième semestre 
de l’année en cours et sera de l’année en cours et sera 
prêt à abriter des matchs du prêt à abriter des matchs du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations de football (CHAN) nations de football (CHAN) 
prévu au mois de janvier 2023.prévu au mois de janvier 2023.
«Le stade chahid Hamlaoui «Le stade chahid Hamlaoui 
qui abritera une partie des qui abritera une partie des 
matchs de cette compétition matchs de cette compétition 
continentale a bénéficié d’une continentale a bénéficié d’une 
grande opération consistant à grande opération consistant à 
restaurer et réhabiliter toutes restaurer et réhabiliter toutes 
ses installations», a indiqué ses installations», a indiqué 
dans une déclaration à l’APS, dans une déclaration à l’APS, 
Said Hougasse, directeur de la Said Hougasse, directeur de la 
jeunesse et des sports (DJS), jeunesse et des sports (DJS), 
précisant que ce projet a été précisant que ce projet a été 
scindé en 11 lots, dont cinq (5) scindé en 11 lots, dont cinq (5) 
lancés en travaux en 2020 pour lancés en travaux en 2020 pour 
un investissement de l’ordre un investissement de l’ordre 
de 400 millions de dinars.de 400 millions de dinars.
Les travaux de la première Les travaux de la première 
partie de ce projet, qui affichent partie de ce projet, qui affichent 
un taux d’avancement de 85%, un taux d’avancement de 85%, 
consistent en la réalisation consistent en la réalisation 
d’une pelouse en gazon naturel, d’une pelouse en gazon naturel, 
le placement d’un écran géant le placement d’un écran géant 
( (84 m2) doté d’une image de ( (84 m2) doté d’une image de 
haute qualité, la restauration haute qualité, la restauration 
des tribunes, le renforcement des tribunes, le renforcement 
de la toiture, l’aménagement de la toiture, l’aménagement 
de nouvelles entrées et allées de nouvelles entrées et allées 
de cette structure, ainsi que la de cette structure, ainsi que la 
dotation des portails par des dotation des portails par des 
équipements de la billetterie équipements de la billetterie 
électronique, a fait savoir M. électronique, a fait savoir M. 
Hougasse.Hougasse.
Il a également révélé que Il a également révélé que 
les services de la DJS ont les services de la DJS ont 
élaboré des études de terrain élaboré des études de terrain 
pour l’ensemble des onze pour l’ensemble des onze 
(11) lots et après avoir finalisé (11) lots et après avoir finalisé 
la réévaluation des travaux la réévaluation des travaux 
restants, une séance de travail restants, une séance de travail 
s’est tenue entre le ministère s’est tenue entre le ministère 
de tutelle et le ministère des de tutelle et le ministère des 
Finances en vue de financer Finances en vue de financer 
les opérations restantes, liées les opérations restantes, liées 
notamment à la réalisation notamment à la réalisation 
d’une annexe, une pépinière d’une annexe, une pépinière 
pour la production du gazon pour la production du gazon 
naturel, la réhabilitation des naturel, la réhabilitation des 
vestiaires et de la salle des vestiaires et de la salle des 
arbitres, l’ installation des arbitres, l’installation des 
sièges dans les tribunes, la sièges dans les tribunes, la 
réhabilitation et l’équipement réhabilitation et l’équipement 
de la tribune d’honneur et de la de la tribune d’honneur et de la 
cabine de presse, la rénovation cabine de presse, la rénovation 
des projecteurs par un système des projecteurs par un système 
d’éclairage en LED, ainsi que d’éclairage en LED, ainsi que 
la pose d’un amplificateur de la pose d’un amplificateur de 
son et la réhabilitation de la son et la réhabilitation de la 
piste d’athlétisme.piste d’athlétisme.
«Une fois ces travaux achevés, «Une fois ces travaux achevés, 
le stade sera bien aménagé le stade sera bien aménagé 
et prêt pour abriter cette et prêt pour abriter cette 
compétition africaine dans compétition africaine dans 
de bonnes conditions, où le de bonnes conditions, où le 

bon accueil des supporters bon accueil des supporters 
sera pris en considération, sera pris en considération, 
notamment ceux des équipes notamment ceux des équipes 
visiteuses qui auront des visiteuses qui auront des 
allées spéciales et un grand allées spéciales et un grand 
parking pour le stationnement parking pour le stationnement 
de leur véhicule, ainsi que des de leur véhicule, ainsi que des 
kiosques et boutiques mobiles kiosques et boutiques mobiles 
afin de leur fournir tous les afin de leur fournir tous les 
besoins nécessaires’’ , a assuré besoins nécessaires’’, a assuré 
le DJS de Constantine.le DJS de Constantine.
De son côté, le directeur du De son côté, le directeur du 
bureau d’études et de suivi bureau d’études et de suivi 
des travaux de ce projet, des travaux de ce projet, 
Amrane Ait Moussa, a fait Amrane Ait Moussa, a fait 
savoir que des entreprises savoir que des entreprises 
nationales ont contribué à la nationales ont contribué à la 
réhabilitation et la rénovation réhabilitation et la rénovation 
de toutes les installations de de toutes les installations de 
cette enceinte footballistique, cette enceinte footballistique, 
conformément aux normes conformément aux normes 
mondiales requises, et ce en mondiales requises, et ce en 
vue de la réhausser au rang des vue de la réhausser au rang des 
stades habilités à organiser des stades habilités à organiser des 
compétitions internationales et compétitions internationales et 
continentales.continentales.
Il a également révélé que la Il a également révélé que la 
réalisation d’une pelouse de réalisation d’une pelouse de 
haute qualité est «compliquée haute qualité est «compliquée 
et coûteuse», notant que la et coûteuse», notant que la 
production de gazon naturel, production de gazon naturel, 
qui s’effectue entre six mois et qui s’effectue entre six mois et 
un an, passe par la préparation un an, passe par la préparation 
de plusieurs couches de sol de plusieurs couches de sol 
en sus de l’ installation d’un en sus de l’installation d’un 
système d’ irrigation, avant de système d’irrigation, avant de 
procéder à niveler la surface procéder à niveler la surface 
et à utiliser des produits et à utiliser des produits 
désherbants.désherbants.
«Au cours du processus de «Au cours du processus de 
production de la pelouse, production de la pelouse, 

nous avons employé des outils nous avons employé des outils 
spécifiques afin d’obtenir une spécifiques afin d’obtenir une 
herbe dense et ce, en œuvrant herbe dense et ce, en œuvrant 
à rapprocher les semences les à rapprocher les semences les 
unes aux autres», a expliqué le unes aux autres», a expliqué le 
même responsable, soulignant même responsable, soulignant 
que l’équipe technique que l’équipe technique 
veillera au bon déroulement veillera au bon déroulement 
de ce processus durant toute de ce processus durant toute 
les phases de croissance du les phases de croissance du 
gazon.gazon.
Il a ajouté que la réhabilitation Il a ajouté que la réhabilitation 
de la piste d’athlétisme de la piste d’athlétisme 
passe par la réalisation d’une passe par la réalisation d’une 
structure de base composée structure de base composée 
de plusieurs couches avant de plusieurs couches avant 
d’élaborer la surface plane d’élaborer la surface plane 
oblongue dédiée à ce sport,  oblongue dédiée à ce sport,  
affirmant que cette piste affirmant que cette piste 
doit répondre aux normes doit répondre aux normes 
requises, notamment celles requises, notamment celles 
liées à l’absorption du choc liées à l’absorption du choc 
et l’équilibre idéal entre la et l’équilibre idéal entre la 
rigidité et la souplesse de la rigidité et la souplesse de la 
surface en appliquant une surface en appliquant une 
peinture visqueuse qui assure peinture visqueuse qui assure 
après son séchage, plus de après son séchage, plus de 
sécurité et contribue à éviter sécurité et contribue à éviter 
les blessures.les blessures.

Le stade Hamlaoui, une Le stade Hamlaoui, une 
carte gagnante pour carte gagnante pour 

l’obtention de la licence de l’obtention de la licence de 
club professionnelclub professionnel

Le directeur de la jeunesse Le directeur de la jeunesse 
et des sports, Said Hougasse, et des sports, Said Hougasse, 
a assuré qu’après la fin de la a assuré qu’après la fin de la 
CHAN le stade du chahid CHAN le stade du chahid 
Mohamed Hamlaoui est Mohamed Hamlaoui est 
susceptible de constituer susceptible de constituer 
‘ ’une carte gagnante’’ dans ‘’une carte gagnante’’ dans 
le dossier du Club sportif le dossier du Club sportif 

constantinois (CSC) en vue constantinois (CSC) en vue 
de l’obtention de la licence de de l’obtention de la licence de 
club professionnel, étant donné club professionnel, étant donné 
que la Fédération algérienne que la Fédération algérienne 
de football (FAF) l’ imposera, de football (FAF) l’imposera, 
dès la saison prochaine, à tous dès la saison prochaine, à tous 
les clubs pour participer au les clubs pour participer au 
championnat de Ligue 1.championnat de Ligue 1.
«Le dossier de l’obtention «Le dossier de l’obtention 
de cette licence doit être de cette licence doit être 
constitué de 19 documents constitué de 19 documents 
attestant notamment de la attestant notamment de la 
mise à disposition du club mise à disposition du club 
d’un stade homologué doté de d’un stade homologué doté de 
caméras de surveillance, de la caméras de surveillance, de la 
présence d’un organigramme présence d’un organigramme 
administratif au sein de la administratif au sein de la 
direction du club, et des direction du club, et des 
moyens et infrastructures moyens et infrastructures 
d’entrainement, ainsi qu’un d’entrainement, ainsi qu’un 
comité de supporters», a comité de supporters», a 
indiqué récemment à l’APS, indiqué récemment à l’APS, 
le président de la commission le président de la commission 
commune chargée du dossier commune chargée du dossier 
de professionnalisme des de professionnalisme des 
clubs de football en Algérie, clubs de football en Algérie, 
Amer Mensoul, en marge Amer Mensoul, en marge 
d’une visite au siège du CSC d’une visite au siège du CSC 
et au pôle sportif de Châab et au pôle sportif de Châab 
R’sas.R’sas.
Il a également soutenu que Il a également soutenu que 
les moyens et équipements les moyens et équipements 
sportifs avec lesquels le stade sportifs avec lesquels le stade 
du chahid Hamlaoui sera du chahid Hamlaoui sera 
doté en prévision du prochain doté en prévision du prochain 
rendez-vous africain, lui rendez-vous africain, lui 
permettront d’être parmi les permettront d’être parmi les 
meilleurs stades en Algérie.meilleurs stades en Algérie.
Ce stade constituera aussi l’un Ce stade constituera aussi l’un 
des acquis importants pour la des acquis importants pour la 
wilaya de Constantine et la wilaya de Constantine et la 

Ligue 1 du fait qu’ il donnera la Ligue 1 du fait qu’il donnera la 
possibilité au CSC d’accueillir possibilité au CSC d’accueillir 
les équipes adverses et de les équipes adverses et de 
préparer confortablement les préparer confortablement les 
matchs à domicile, a-t-il fait matchs à domicile, a-t-il fait 
savoir.savoir.
Pour rappel, le stade Chahid Pour rappel, le stade Chahid 
Hamlaoui, qui peut accueillir Hamlaoui, qui peut accueillir 
plus de 40.000 supporters, plus de 40.000 supporters, 
était en 1981 témoin de la était en 1981 témoin de la 
qualification de l’Algérie à la qualification de l’Algérie à la 
coupe du monde de 1982 en coupe du monde de 1982 en 
Espagne, mais aussi le théâtre Espagne, mais aussi le théâtre 
du sacre du CS Constantine du sacre du CS Constantine 
qui a remporté deux fois sur qui a remporté deux fois sur 
ce stade le titre de champion ce stade le titre de champion 
d’Algérie en 1998 et 2018.d’Algérie en 1998 et 2018.
Ce terrain, mis en service Ce terrain, mis en service 
le 17 juin 1976, était appelé le 17 juin 1976, était appelé 
«Stade 17 juin» avant qu’ il ne «Stade 17 juin» avant qu’il ne 
soit baptisé «Stade du chahid soit baptisé «Stade du chahid 
Hamlaoui» en commémoration Hamlaoui» en commémoration 
à ce martyr (1925-1957) tombé à ce martyr (1925-1957) tombé 
au champ d’honneur dans une au champ d’honneur dans une 
bataille à Constantine lors de bataille à Constantine lors de 
la révolution libératrice, contre la révolution libératrice, contre 
l’occupant français.l’occupant français.
Aussi, ce stade contient une Aussi, ce stade contient une 
piste d’athlétisme qui a donné piste d’athlétisme qui a donné 
naissance à de nombreux naissance à de nombreux 
champions mondiaux et champions mondiaux et 
olympiques tels que Hassiba olympiques tels que Hassiba 
Boulmarka (championne Boulmarka (championne 
du 1500 m à 3 reprises et du 1500 m à 3 reprises et 
championne olympique aux championne olympique aux 
JO de Barcelone 1992, en sus JO de Barcelone 1992, en sus 
du champion Ali Saidi Sief, du champion Ali Saidi Sief, 
vice-champion olympique du vice-champion olympique du 
5000 m aux Jeux Olympiques 5000 m aux Jeux Olympiques 
de Sydney 2000).de Sydney 2000).

CONSTANTINE :
Le stade chahid Hamlaoui se prépare pour le CHAN

REAL MADRID : 
Marcelo veut prolonger

Le contrat de Marcelo au Real e contrat de Marcelo au Real 
Madrid se terminant le 30 juin Madrid se terminant le 30 juin 
prochain, le Brésilien devrait prochain, le Brésilien devrait 

vivre ses derniers jours en tant que vivre ses derniers jours en tant que 
Madrilène.Madrilène.
Mais après avoir passé la majorité de Mais après avoir passé la majorité de 
sa carrière au club, le joueur de 33 ans sa carrière au club, le joueur de 33 ans 
rêve de raccrocher les crampons au rêve de raccrocher les crampons au 
stade Santiago Bernabeu.stade Santiago Bernabeu.
«Je suis calme», a déclaré Marcelo «Je suis calme», a déclaré Marcelo 
lorsqu’ il a été interrogé sur son lorsqu’il a été interrogé sur son 
avenir dans la populaire émission avenir dans la populaire émission 
de télévision espagnole «El de télévision espagnole «El 
Hormiguero». «C’est mon club. J’ai Hormiguero». «C’est mon club. J’ai 
l’ idée de jouer jusqu’à ce que mon l’idée de jouer jusqu’à ce que mon 
fils grandisse pour que je puisse jouer fils grandisse pour que je puisse jouer 
avec lui, et je veux continuer à un haut avec lui, et je veux continuer à un haut 
niveau.niveau.
«Maintenant, nous avons des matches «Maintenant, nous avons des matches 

importants. Je suis le capitaine de la importants. Je suis le capitaine de la 
meilleure équipe du monde. Je suis meilleure équipe du monde. Je suis 
calme et je me sens protégé.calme et je me sens protégé.
«Je ne pense pas trop à l’avenir. Tout a «Je ne pense pas trop à l’avenir. Tout a 
une fin. J’aimerais prendre ma retraite une fin. J’aimerais prendre ma retraite 
ici, mais ce n’est pas à moi de prendre ici, mais ce n’est pas à moi de prendre 
la décision.»la décision.»
Marcelo est une figure importante du Marcelo est une figure importante du 
club, même si son importance sur le club, même si son importance sur le 
terrain s’est estompée ces dernières terrain s’est estompée ces dernières 
saisons. Son statut de l’un des saisons. Son statut de l’un des 
capitaines, cependant, ne contribuera capitaines, cependant, ne contribuera 
probablement pas à lui faire signer un probablement pas à lui faire signer un 
nouveau contrat.nouveau contrat.
«Il n’y a pas de privilèges», a déclaré «Il n’y a pas de privilèges», a déclaré 
Marcelo. «C’est une fierté pour moi Marcelo. «C’est une fierté pour moi 
d’être l’un des capitaines, mais il y en d’être l’un des capitaines, mais il y en 
a trois autres.a trois autres.
«C’est une grande responsabilité».«C’est une grande responsabilité».
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CHELSEA EN VENTE :
Un milliardaire suisse annonce qu’Abramovich 

lui a proposé le club

L’L’ homme de 86 ans homme de 86 ans 
dit qu’ il a un groupe dit qu’il a un groupe 
intéressé par le intéressé par le 

rachat du club londonien.rachat du club londonien.
Roman Abramovich est dans Roman Abramovich est dans 
une drôle de situation. Connu une drôle de situation. Connu 
comme un proche de Vladimir comme un proche de Vladimir 
Poutine, annoncé comme un Poutine, annoncé comme un 
intermédiaire contacté par intermédiaire contacté par 
l’Ukraine pour trouver un l’Ukraine pour trouver un 
accord de paix, le propriétaire accord de paix, le propriétaire 
de Chelsea est entre deux de Chelsea est entre deux 
eaux. Un peu à l’ image de sa eaux. Un peu à l’image de sa 
situation personnelle avec le situation personnelle avec le 
club londonien alors qu’ il a club londonien alors qu’il a 
annoncé prendre du recul suite annoncé prendre du recul suite 
à l’ invasion de l’Ukraine par à l’invasion de l’Ukraine par 
la Russie, laissant présagé une la Russie, laissant présagé une 
vente du club londonien dans vente du club londonien dans 
le futur.le futur.

«Abramovich veut se «Abramovich veut se 
débarrasser rapidement de débarrasser rapidement de 

Chelsea»Chelsea»
Le milliardaire suisse Hansjorg Le milliardaire suisse Hansjorg 
Wyss affirme avoir reçu une Wyss affirme avoir reçu une 
offre d’achat de Chelsea de la offre d’achat de Chelsea de la 
part de Roman Abramovich, part de Roman Abramovich, 
ainsi qu’un groupe de ainsi qu’un groupe de 
plusieurs autres personnes. plusieurs autres personnes. 
M. Abramovitch a été soumis M. Abramovitch a été soumis 
à une pression croissante au à une pression croissante au 
cours de la semaine écoulée à cours de la semaine écoulée à 
la suite de l’attaque russe en la suite de l’attaque russe en 
Ukraine. Le député travailliste Ukraine. Le député travailliste 
Chris Bryant a déclaré que le Chris Bryant a déclaré que le 
propriétaire de Chelsea était propriétaire de Chelsea était 
«terrifié» à l’ idée de faire «terrifié» à l’idée de faire 
l’objet de sanctions de la part l’objet de sanctions de la part 
du gouvernement britannique.du gouvernement britannique.
Le propriétaire des Le propriétaire des 
Blues a déjà publié une Blues a déjà publié une 
déclaration indiquant que déclaration indiquant que 
les administrateurs de la les administrateurs de la 
fondation caritative de fondation caritative de 

Chelsea lui récupéreraient la Chelsea lui récupéreraient la 
«gérance» du club pour une «gérance» du club pour une 
durée indéterminée, mais durée indéterminée, mais 
Wyss affirme faire partie d’un Wyss affirme faire partie d’un 
groupe qui tente de racheter groupe qui tente de racheter 
le club à l’homme d’affaires le club à l’homme d’affaires 
russe. Wyss est un homme russe. Wyss est un homme 
d’affaires d’origine suisse d’affaires d’origine suisse 
qui réside actuellement aux qui réside actuellement aux 
États-Unis. Il a fait fortune en États-Unis. Il a fait fortune en 
tant que fondateur et ancien tant que fondateur et ancien 
président de Synthes USA, un président de Synthes USA, un 
fabricant de matériel médical.fabricant de matériel médical.
Wyss prêt à acheter Chelsea Wyss prêt à acheter Chelsea 

mais un «consortium mais un «consortium 
composé de six à sept composé de six à sept 

investisseurs»investisseurs»
Âgé de 86 ans, il disposerait Âgé de 86 ans, il disposerait 
d’une fortune de plus de 5 d’une fortune de plus de 5 

milliards de dollars et a été milliards de dollars et a été 
désigné par Forbes comme désigné par Forbes comme 
l’une des «personnes les plus l’une des «personnes les plus 
philanthropiques au monde». philanthropiques au monde». 
Ces dernières années, M. Ces dernières années, M. 
Wyss a fait don de millions Wyss a fait don de millions 
de dollars à des causes de dollars à des causes 
environnementales et sa environnementales et sa 
fondation caritative, la Wyss fondation caritative, la Wyss 
Foundation, possède plus de 2 Foundation, possède plus de 2 
milliards de dollars d’actifs.milliards de dollars d’actifs.
«Roman Abramovitch est l’un «Roman Abramovitch est l’un 
des plus proches conseillers des plus proches conseillers 
et amis de Vladimir Poutine», et amis de Vladimir Poutine», 
a déclaré Wyss au Blick. a déclaré Wyss au Blick. 
«Comme tous les autres «Comme tous les autres 
oligarques, il est également oligarques, il est également 
en proie à la panique. Roman en proie à la panique. Roman 
Abramovitch essaie de vendre Abramovitch essaie de vendre 

toutes ses villas en Angleterre. toutes ses villas en Angleterre. 
Il veut aussi se débarrasser Il veut aussi se débarrasser 
rapidement de Chelsea. Moi rapidement de Chelsea. Moi 
et trois autres personnes avons et trois autres personnes avons 
reçu mardi une offre pour reçu mardi une offre pour 
acheter Chelsea à Roman acheter Chelsea à Roman 
Abramovitch».Abramovitch».
«Je dois maintenant attendre «Je dois maintenant attendre 
quatre à cinq jours. Roman quatre à cinq jours. Roman 
Abramovitch demande Abramovitch demande 
actuellement beaucoup trop. actuellement beaucoup trop. 
Vous savez, Chelsea lui doit Vous savez, Chelsea lui doit 
2 milliards de livres. Mais 2 milliards de livres. Mais 
Chelsea n’a pas d’argent. Chelsea n’a pas d’argent. 
Les moyens : Ceux qui Les moyens : Ceux qui 
achètent Chelsea devraient achètent Chelsea devraient 
dédommager Roman dédommager Roman 
Abramovich. A ce jour, nous Abramovich. A ce jour, nous 
ne connaissons pas le prix ne connaissons pas le prix 

de vente exact. Je peux très de vente exact. Je peux très 
bien imaginer commencer à bien imaginer commencer à 
Chelsea avec des partenaires. Chelsea avec des partenaires. 
Mais je dois d’abord examiner Mais je dois d’abord examiner 
les conditions générales. Mais les conditions générales. Mais 
ce que je peux déjà dire : Je ce que je peux déjà dire : Je 
ne vais certainement pas faire ne vais certainement pas faire 
quelque chose comme ça tout quelque chose comme ça tout 
seul. Si j’achète Chelsea, alors seul. Si j’achète Chelsea, alors 
ce sera avec un consortium ce sera avec un consortium 
composé de six à sept composé de six à sept 
investisseurs», a conclu Wyss. investisseurs», a conclu Wyss. 
Réelle information ou simple Réelle information ou simple 
coup de bluff pour pousser coup de bluff pour pousser 
Abramovich à vendre ? Une Abramovich à vendre ? Une 
chose est sûre, les prochaines chose est sûre, les prochaines 
semaines risquent d’être semaines risquent d’être 
agitées en coulisses du côté agitées en coulisses du côté 
des Blues.des Blues.
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Le projet de réhabilitation e projet de réhabilitation 
du stade chahid du stade chahid 
Mohamed Hamlaoui de Mohamed Hamlaoui de 

Constantine sera réceptionné Constantine sera réceptionné 
au cours du deuxième semestre au cours du deuxième semestre 
de l’année en cours et sera de l’année en cours et sera 
prêt à abriter des matchs du prêt à abriter des matchs du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations de football (CHAN) nations de football (CHAN) 
prévu au mois de janvier 2023.prévu au mois de janvier 2023.
«Le stade chahid Hamlaoui «Le stade chahid Hamlaoui 
qui abritera une partie des qui abritera une partie des 
matchs de cette compétition matchs de cette compétition 
continentale a bénéficié d’une continentale a bénéficié d’une 
grande opération consistant à grande opération consistant à 
restaurer et réhabiliter toutes restaurer et réhabiliter toutes 
ses installations», a indiqué ses installations», a indiqué 
dans une déclaration à l’APS, dans une déclaration à l’APS, 
Said Hougasse, directeur de la Said Hougasse, directeur de la 
jeunesse et des sports (DJS), jeunesse et des sports (DJS), 
précisant que ce projet a été précisant que ce projet a été 
scindé en 11 lots, dont cinq (5) scindé en 11 lots, dont cinq (5) 
lancés en travaux en 2020 pour lancés en travaux en 2020 pour 
un investissement de l’ordre un investissement de l’ordre 
de 400 millions de dinars.de 400 millions de dinars.
Les travaux de la première Les travaux de la première 
partie de ce projet, qui affichent partie de ce projet, qui affichent 
un taux d’avancement de 85%, un taux d’avancement de 85%, 
consistent en la réalisation consistent en la réalisation 
d’une pelouse en gazon naturel, d’une pelouse en gazon naturel, 
le placement d’un écran géant le placement d’un écran géant 
( (84 m2) doté d’une image de ( (84 m2) doté d’une image de 
haute qualité, la restauration haute qualité, la restauration 
des tribunes, le renforcement des tribunes, le renforcement 
de la toiture, l’aménagement de la toiture, l’aménagement 
de nouvelles entrées et allées de nouvelles entrées et allées 
de cette structure, ainsi que la de cette structure, ainsi que la 
dotation des portails par des dotation des portails par des 
équipements de la billetterie équipements de la billetterie 
électronique, a fait savoir M. électronique, a fait savoir M. 
Hougasse.Hougasse.
Il a également révélé que Il a également révélé que 
les services de la DJS ont les services de la DJS ont 
élaboré des études de terrain élaboré des études de terrain 
pour l’ensemble des onze pour l’ensemble des onze 
(11) lots et après avoir finalisé (11) lots et après avoir finalisé 
la réévaluation des travaux la réévaluation des travaux 
restants, une séance de travail restants, une séance de travail 
s’est tenue entre le ministère s’est tenue entre le ministère 
de tutelle et le ministère des de tutelle et le ministère des 
Finances en vue de financer Finances en vue de financer 
les opérations restantes, liées les opérations restantes, liées 
notamment à la réalisation notamment à la réalisation 
d’une annexe, une pépinière d’une annexe, une pépinière 
pour la production du gazon pour la production du gazon 
naturel, la réhabilitation des naturel, la réhabilitation des 
vestiaires et de la salle des vestiaires et de la salle des 
arbitres, l’ installation des arbitres, l’installation des 
sièges dans les tribunes, la sièges dans les tribunes, la 
réhabilitation et l’équipement réhabilitation et l’équipement 
de la tribune d’honneur et de la de la tribune d’honneur et de la 
cabine de presse, la rénovation cabine de presse, la rénovation 
des projecteurs par un système des projecteurs par un système 
d’éclairage en LED, ainsi que d’éclairage en LED, ainsi que 
la pose d’un amplificateur de la pose d’un amplificateur de 
son et la réhabilitation de la son et la réhabilitation de la 
piste d’athlétisme.piste d’athlétisme.
«Une fois ces travaux achevés, «Une fois ces travaux achevés, 
le stade sera bien aménagé le stade sera bien aménagé 
et prêt pour abriter cette et prêt pour abriter cette 
compétition africaine dans compétition africaine dans 
de bonnes conditions, où le de bonnes conditions, où le 

bon accueil des supporters bon accueil des supporters 
sera pris en considération, sera pris en considération, 
notamment ceux des équipes notamment ceux des équipes 
visiteuses qui auront des visiteuses qui auront des 
allées spéciales et un grand allées spéciales et un grand 
parking pour le stationnement parking pour le stationnement 
de leur véhicule, ainsi que des de leur véhicule, ainsi que des 
kiosques et boutiques mobiles kiosques et boutiques mobiles 
afin de leur fournir tous les afin de leur fournir tous les 
besoins nécessaires’’ , a assuré besoins nécessaires’’, a assuré 
le DJS de Constantine.le DJS de Constantine.
De son côté, le directeur du De son côté, le directeur du 
bureau d’études et de suivi bureau d’études et de suivi 
des travaux de ce projet, des travaux de ce projet, 
Amrane Ait Moussa, a fait Amrane Ait Moussa, a fait 
savoir que des entreprises savoir que des entreprises 
nationales ont contribué à la nationales ont contribué à la 
réhabilitation et la rénovation réhabilitation et la rénovation 
de toutes les installations de de toutes les installations de 
cette enceinte footballistique, cette enceinte footballistique, 
conformément aux normes conformément aux normes 
mondiales requises, et ce en mondiales requises, et ce en 
vue de la réhausser au rang des vue de la réhausser au rang des 
stades habilités à organiser des stades habilités à organiser des 
compétitions internationales et compétitions internationales et 
continentales.continentales.
Il a également révélé que la Il a également révélé que la 
réalisation d’une pelouse de réalisation d’une pelouse de 
haute qualité est «compliquée haute qualité est «compliquée 
et coûteuse», notant que la et coûteuse», notant que la 
production de gazon naturel, production de gazon naturel, 
qui s’effectue entre six mois et qui s’effectue entre six mois et 
un an, passe par la préparation un an, passe par la préparation 
de plusieurs couches de sol de plusieurs couches de sol 
en sus de l’ installation d’un en sus de l’installation d’un 
système d’ irrigation, avant de système d’irrigation, avant de 
procéder à niveler la surface procéder à niveler la surface 
et à utiliser des produits et à utiliser des produits 
désherbants.désherbants.
«Au cours du processus de «Au cours du processus de 
production de la pelouse, production de la pelouse, 

nous avons employé des outils nous avons employé des outils 
spécifiques afin d’obtenir une spécifiques afin d’obtenir une 
herbe dense et ce, en œuvrant herbe dense et ce, en œuvrant 
à rapprocher les semences les à rapprocher les semences les 
unes aux autres», a expliqué le unes aux autres», a expliqué le 
même responsable, soulignant même responsable, soulignant 
que l’équipe technique que l’équipe technique 
veillera au bon déroulement veillera au bon déroulement 
de ce processus durant toute de ce processus durant toute 
les phases de croissance du les phases de croissance du 
gazon.gazon.
Il a ajouté que la réhabilitation Il a ajouté que la réhabilitation 
de la piste d’athlétisme de la piste d’athlétisme 
passe par la réalisation d’une passe par la réalisation d’une 
structure de base composée structure de base composée 
de plusieurs couches avant de plusieurs couches avant 
d’élaborer la surface plane d’élaborer la surface plane 
oblongue dédiée à ce sport,  oblongue dédiée à ce sport,  
affirmant que cette piste affirmant que cette piste 
doit répondre aux normes doit répondre aux normes 
requises, notamment celles requises, notamment celles 
liées à l’absorption du choc liées à l’absorption du choc 
et l’équilibre idéal entre la et l’équilibre idéal entre la 
rigidité et la souplesse de la rigidité et la souplesse de la 
surface en appliquant une surface en appliquant une 
peinture visqueuse qui assure peinture visqueuse qui assure 
après son séchage, plus de après son séchage, plus de 
sécurité et contribue à éviter sécurité et contribue à éviter 
les blessures.les blessures.

Le stade Hamlaoui, une Le stade Hamlaoui, une 
carte gagnante pour carte gagnante pour 

l’obtention de la licence de l’obtention de la licence de 
club professionnelclub professionnel

Le directeur de la jeunesse Le directeur de la jeunesse 
et des sports, Said Hougasse, et des sports, Said Hougasse, 
a assuré qu’après la fin de la a assuré qu’après la fin de la 
CHAN le stade du chahid CHAN le stade du chahid 
Mohamed Hamlaoui est Mohamed Hamlaoui est 
susceptible de constituer susceptible de constituer 
‘ ’une carte gagnante’’ dans ‘’une carte gagnante’’ dans 
le dossier du Club sportif le dossier du Club sportif 

constantinois (CSC) en vue constantinois (CSC) en vue 
de l’obtention de la licence de de l’obtention de la licence de 
club professionnel, étant donné club professionnel, étant donné 
que la Fédération algérienne que la Fédération algérienne 
de football (FAF) l’ imposera, de football (FAF) l’imposera, 
dès la saison prochaine, à tous dès la saison prochaine, à tous 
les clubs pour participer au les clubs pour participer au 
championnat de Ligue 1.championnat de Ligue 1.
«Le dossier de l’obtention «Le dossier de l’obtention 
de cette licence doit être de cette licence doit être 
constitué de 19 documents constitué de 19 documents 
attestant notamment de la attestant notamment de la 
mise à disposition du club mise à disposition du club 
d’un stade homologué doté de d’un stade homologué doté de 
caméras de surveillance, de la caméras de surveillance, de la 
présence d’un organigramme présence d’un organigramme 
administratif au sein de la administratif au sein de la 
direction du club, et des direction du club, et des 
moyens et infrastructures moyens et infrastructures 
d’entrainement, ainsi qu’un d’entrainement, ainsi qu’un 
comité de supporters», a comité de supporters», a 
indiqué récemment à l’APS, indiqué récemment à l’APS, 
le président de la commission le président de la commission 
commune chargée du dossier commune chargée du dossier 
de professionnalisme des de professionnalisme des 
clubs de football en Algérie, clubs de football en Algérie, 
Amer Mensoul, en marge Amer Mensoul, en marge 
d’une visite au siège du CSC d’une visite au siège du CSC 
et au pôle sportif de Châab et au pôle sportif de Châab 
R’sas.R’sas.
Il a également soutenu que Il a également soutenu que 
les moyens et équipements les moyens et équipements 
sportifs avec lesquels le stade sportifs avec lesquels le stade 
du chahid Hamlaoui sera du chahid Hamlaoui sera 
doté en prévision du prochain doté en prévision du prochain 
rendez-vous africain, lui rendez-vous africain, lui 
permettront d’être parmi les permettront d’être parmi les 
meilleurs stades en Algérie.meilleurs stades en Algérie.
Ce stade constituera aussi l’un Ce stade constituera aussi l’un 
des acquis importants pour la des acquis importants pour la 
wilaya de Constantine et la wilaya de Constantine et la 

Ligue 1 du fait qu’ il donnera la Ligue 1 du fait qu’il donnera la 
possibilité au CSC d’accueillir possibilité au CSC d’accueillir 
les équipes adverses et de les équipes adverses et de 
préparer confortablement les préparer confortablement les 
matchs à domicile, a-t-il fait matchs à domicile, a-t-il fait 
savoir.savoir.
Pour rappel, le stade Chahid Pour rappel, le stade Chahid 
Hamlaoui, qui peut accueillir Hamlaoui, qui peut accueillir 
plus de 40.000 supporters, plus de 40.000 supporters, 
était en 1981 témoin de la était en 1981 témoin de la 
qualification de l’Algérie à la qualification de l’Algérie à la 
coupe du monde de 1982 en coupe du monde de 1982 en 
Espagne, mais aussi le théâtre Espagne, mais aussi le théâtre 
du sacre du CS Constantine du sacre du CS Constantine 
qui a remporté deux fois sur qui a remporté deux fois sur 
ce stade le titre de champion ce stade le titre de champion 
d’Algérie en 1998 et 2018.d’Algérie en 1998 et 2018.
Ce terrain, mis en service Ce terrain, mis en service 
le 17 juin 1976, était appelé le 17 juin 1976, était appelé 
«Stade 17 juin» avant qu’ il ne «Stade 17 juin» avant qu’il ne 
soit baptisé «Stade du chahid soit baptisé «Stade du chahid 
Hamlaoui» en commémoration Hamlaoui» en commémoration 
à ce martyr (1925-1957) tombé à ce martyr (1925-1957) tombé 
au champ d’honneur dans une au champ d’honneur dans une 
bataille à Constantine lors de bataille à Constantine lors de 
la révolution libératrice, contre la révolution libératrice, contre 
l’occupant français.l’occupant français.
Aussi, ce stade contient une Aussi, ce stade contient une 
piste d’athlétisme qui a donné piste d’athlétisme qui a donné 
naissance à de nombreux naissance à de nombreux 
champions mondiaux et champions mondiaux et 
olympiques tels que Hassiba olympiques tels que Hassiba 
Boulmarka (championne Boulmarka (championne 
du 1500 m à 3 reprises et du 1500 m à 3 reprises et 
championne olympique aux championne olympique aux 
JO de Barcelone 1992, en sus JO de Barcelone 1992, en sus 
du champion Ali Saidi Sief, du champion Ali Saidi Sief, 
vice-champion olympique du vice-champion olympique du 
5000 m aux Jeux Olympiques 5000 m aux Jeux Olympiques 
de Sydney 2000).de Sydney 2000).

CONSTANTINE :
Le stade chahid Hamlaoui se prépare pour le CHAN

REAL MADRID : 
Marcelo veut prolonger

Le contrat de Marcelo au Real e contrat de Marcelo au Real 
Madrid se terminant le 30 juin Madrid se terminant le 30 juin 
prochain, le Brésilien devrait prochain, le Brésilien devrait 

vivre ses derniers jours en tant que vivre ses derniers jours en tant que 
Madrilène.Madrilène.
Mais après avoir passé la majorité de Mais après avoir passé la majorité de 
sa carrière au club, le joueur de 33 ans sa carrière au club, le joueur de 33 ans 
rêve de raccrocher les crampons au rêve de raccrocher les crampons au 
stade Santiago Bernabeu.stade Santiago Bernabeu.
«Je suis calme», a déclaré Marcelo «Je suis calme», a déclaré Marcelo 
lorsqu’ il a été interrogé sur son lorsqu’il a été interrogé sur son 
avenir dans la populaire émission avenir dans la populaire émission 
de télévision espagnole «El de télévision espagnole «El 
Hormiguero». «C’est mon club. J’ai Hormiguero». «C’est mon club. J’ai 
l’ idée de jouer jusqu’à ce que mon l’idée de jouer jusqu’à ce que mon 
fils grandisse pour que je puisse jouer fils grandisse pour que je puisse jouer 
avec lui, et je veux continuer à un haut avec lui, et je veux continuer à un haut 
niveau.niveau.
«Maintenant, nous avons des matches «Maintenant, nous avons des matches 

importants. Je suis le capitaine de la importants. Je suis le capitaine de la 
meilleure équipe du monde. Je suis meilleure équipe du monde. Je suis 
calme et je me sens protégé.calme et je me sens protégé.
«Je ne pense pas trop à l’avenir. Tout a «Je ne pense pas trop à l’avenir. Tout a 
une fin. J’aimerais prendre ma retraite une fin. J’aimerais prendre ma retraite 
ici, mais ce n’est pas à moi de prendre ici, mais ce n’est pas à moi de prendre 
la décision.»la décision.»
Marcelo est une figure importante du Marcelo est une figure importante du 
club, même si son importance sur le club, même si son importance sur le 
terrain s’est estompée ces dernières terrain s’est estompée ces dernières 
saisons. Son statut de l’un des saisons. Son statut de l’un des 
capitaines, cependant, ne contribuera capitaines, cependant, ne contribuera 
probablement pas à lui faire signer un probablement pas à lui faire signer un 
nouveau contrat.nouveau contrat.
«Il n’y a pas de privilèges», a déclaré «Il n’y a pas de privilèges», a déclaré 
Marcelo. «C’est une fierté pour moi Marcelo. «C’est une fierté pour moi 
d’être l’un des capitaines, mais il y en d’être l’un des capitaines, mais il y en 
a trois autres.a trois autres.
«C’est une grande responsabilité».«C’est une grande responsabilité».
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En Bref...La Chine développe des utérus artificiels 
humains autonomes surveillés par une IA

Le plus gros avion au monde a été détruit 
par la Russie

A l’occasion d’un événement 

consacré à l’intelligence artificielle, 
ce mercredi, Mark Zuckerberg, 
le patron de Facebook, rebaptisé  
Meta, a annoncé le développement 
d’un assistant vocal. Censé être 

plus évolué que ses concurrents 

Alexa ou Siri, cet outil aura pour 
vocation d’être utilisé avec les 

accessoires de réalité augmentée 

de Meta, tels que le casque Quest, 
l’écran connecté Portal ou encore 

les lunettes intelligentes Ray-Ban, 
rapporte Vox, relayé par Slate.
Cet assistant vocal devrait pouvoir 

répondre à un grand nombre de 
questions, y compris les plus 
complexes, mais aussi comprendre 
lorsqu’elles ne sont pas bien 
formulées. Dans le même temps, 
ce système développé par Meta 
pourrait être capable de saisir 
le contexte d’une conversation 

pour pouvoir mieux répondre aux 

questions.

Inquiétudes concernant les 

données personnelles

Cela serait possible grâce à sa 
capacité de saisir les expressions 

faciales, les postures ou encore 
la manière dont certains peuvent 

parler avec les mains. Pour ce 

faire, l’assistant vocal sera équipé 
d’une intelligence artificielle dotée 
d’une structure neuronale lui 

permettant de gagner, petit à petit, 
en expérience et en compétences.

Outre ses capacités qui s’annoncent 

bluffantes, cet assistant vocal 
inquiète. Certains craignent qu’il 

s’agisse d’un outil redoutable pour 
enregistrer les données personnelles 

des utilisateurs. De son côté, Mark 
Zuckerberg a assuré que Meta 
collaborait avec des experts des 
droits humains, du droit civil et 
du respect de la vie privée afin 
d’élaborer « des systèmes fondés 
sur le respect, la justice et la dignité 
humaine ».

Des chercheurs chinois 
planchent sur la 
croissance des fœtus 

dans un utérus artificiel. Afin 
d’optimiser le système et le 
rendre autonome, ils ont mis 
au point une nounou basée sur 
une intelligence artificielle qui 
surveille leur développement.
L’univers dystopique décrit par 
Aldous Huxley dans son roman 
Le meilleur des mondes semble 
se rapprocher. Des chercheurs 
chinois travaillent actuellement 
sur une nounou robotique 
capable de gérer les besoins 
de fœtus placés dans un utérus 
artificiel. Ils ont décrit leurs 
travaux dans la revue Journal of 
Biomedical Engineering.
L’invention est décrite comme 
une révolution dans un article 
du South China Morning Post, 
face à la chute du taux de 
natalité dans le pays. La Chine 
autorise les couples à avoir 
deux enfants depuis 2016, 
puis trois enfants depuis 2021. 
Cela ne semble pas suffire et 
le taux de natalité est descendu 
à seulement 7,52 naissances 
pour 1.000 personnes en 2021, 
un chiffre historiquement bas 
et qui accélère le problème du 
vieillissement de la population.

Un utérus artificiel 
entièrement automatisé

L’utérus artificiel, ou « appareil 
de culture d’embryon à long 
terme », est décrit comme un 
système contenant des fluides 
nutritifs dans lequel sont 
placés des embryons de souris. 
L’appareil est surveillé par une 
intelligence artificielle qui peut 
ajuster les flux de dioxyde de 
carbone et d’éléments nutritifs, 
et intervenir sur certains 
facteurs environnementaux.
L’appareil utilise trois 
modules optiques à contraste 
de phase pour surveiller le 
développement des embryons 
sans les manipuler, et ainsi 
optimiser le fonctionnement du 
système. La nounou artificielle 
peut également classifier les 
embryons selon leur état de 
santé et leur potentiel pour leur 
développement futur, détecter 
les anomalies et signaler 
tout problème majeur à un 
technicien.
Des questions éthiques pour 
une utilisation sur l’humain

Les chercheurs se limitent 
actuellement à des embryons 
d›animaux car la loi 
internationale limite la 
recherche sur les embryons 

humains à 14 jours de 
développement. Ils voudraient 
pourtant poursuivre au-delà car 
« il reste encore de nombreux 
mystères non résolus sur la 
physiologie du développement 
embryonnaire humain typique» 
selon Sun Haixuan, qui a 
dirigé la recherche. Une telle 
étude permettrait effectivement 
d›approfondir les connaissances 
sur la croissance des fœtus et des 
anomalies de développement.
outefois, un autre obstacle 
empêcherait l’utilisation d›un 
utérus artificiel pour des bébés 
humains. La gestation pour 
autrui est interdite en Chine et 
donc mettrait hors la loi tout 
hôpital qui aurait recours à ce 
procédé. « Je pense qu›aucun 
hôpital ne voudrait assumer 
cette responsabilité », a indiqué 

Sun Haixuan.
Cela pose également de 
nombreuses questions éthiques. 
Tout d’abord le lien avec la 
mère, qui serait complètement 
rompu. Quel serait l’impact sur 
l’enfant ? De plus, le recours 
à des utérus artificiels pour 
compenser un problème de 
natalité pourrait facilement 
tomber dans l’eugénisme. 
Le risque serait de créer une 
société comme celle vue dans 
le film Bienvenue à Gattaca, 
où on ne conserve que les 
embryons les plus parfaits. 
Cela risquerait aussi de diviser 
la population en deux classes, 
ceux nés d’un utérus artificiel, 
et ceux qui proviennent des 
voies naturelles... 

C’était le plus gros avion-
cargo au monde, et la fierté de 
l’Ukraine. L’Antonov An-225 
a été détruit dans son hangar de 
l’aéroport d’Hostomel près de 
Kiev, lors de l’offensive russe le 
24 février contre l’Ukraine.
C’était le géant des cieux, 
le Graal pour les adeptes de 
photographie aérienne qui l’ont 
vu se poser sur l’aéroport Paris-
Vatry en avril 2020 pour livrer 
150 tonnes de fret afin de lutter 

contre la pandémie. L’Antonov 
An-225, autrement baptisé 
Mriya, pour « rêve », a été détruit 
lors de l’offensive de l’aéroport 
d’Hostomel qui se trouve 
au nord-ouest de Kiev, le 24 
février. Dans un premier temps, 
les informations sur le sort du 
plus gros cargo volant étaient 
divergentes, mais les images 
satellitaires semblent confirmer 
la destruction du Mriya dans 
son gigantesque hangar. Dans 

son communiqué de presse, 
le groupe Ukroboronprom a 
déclaré que l’An-225 serait 
restauré. Un chantier qui 
pourrait durer environ cinq ans 
et dont la facture, autour de 3 
milliards de dollars, pourrait être 
envoyée à la... Russie, preuve 
que l’Ukraine reste persuadée 
de vaincre son envahisseur.

Un héritage de l’époque 
soviétique

Cet avion unique cumulait 
les records. l›An-225 Mriya 
avait une envergure de 88,4 
mètres, pour une longueur de 
84 mètres. Il était propulsé par 
six turboréacteurs Ivtchenko-
Progress D-18T, conçus en 
Ukraine. Ce sont les mêmes 
que l’on trouve sur l›An-124 
qui lui a d’ailleurs servi de 
base de développement. En 
plus de son utilisation pour 
l›acheminement rapide de fret 
humanitaire, ce cargo était 
exploité par de nombreuses 
armées, dont la France, pour 

projeter rapidement du matériel 
militaire volumineux sur les 

théâtres d›opérations. Avec une 
masse maximum au décollage 

de 640 tonnes, il pouvait 
embarquer jusqu›à 253 tonnes 
de fret. Il a ainsi emporté dans 
les airs une charge unique de 

186 tonnes et transporté la pièce 

la plus longue (42,1 mètres).
Le Mriya est un héritage de 
l’URSS. Il fut construit dans 
les années 1980 afin de servir 
le programme spatial soviétique 

et notamment transporter sur 

son dos, la navette Bourane. 
Il a été opérationnel en 1988. 
Un second exemplaire était 

prévu, mais la chute de l›union 
soviétique a mis fin à ce projet. 
Côté symbolique, cet aéronef 
unique faisait le lien entre 

le passé soviétique et notre 

présent.
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À l’occasion de la 
journée mondiale 
du cancer du sein 

triple négatif, jeudi 3 mars, 
le Collectif Triplettes 
Roses se mobilise pour 
démocratiser l’accès aux 
traitements novateurs. 
«Il n’existe pas UN, 
mais DES cancers du 
sein», insiste le Collectif 
Triplettes Roses dans 
un récent communiqué 
(source 1). Le cancer du 
sein triple négatif touche 
environ 15 % des patientes 
atteintes d’un cancer du 
sein, soit 9 000 nouveaux 
cas par an.
Il concerne surtout les 
femmes jeunes : 40 % des 
patientes ont moins de 
40 ans. Et les risques de 
récidives sont élevés : 30 
% dans les trois ans qui 

suivent le diagnostic.
En cas de récidive avec 
métastases, le pronostic 
de ce cancer ne s’est pas 
amélioré au cours des vingt 
dernières années, faute de 
thérapies efficaces. Le 

taux de survie à cinq ans 
n’est que de 11,3 %. C’est 
pourquoi le Collectif 
Triplettes Roses milite 
pour rendre accessibles 
des traitements innovants. 
Démocratiser l’accès aux 

traitements approuvés fin 
2021
Les membres du collectif 
réclament «de façon 
urgente» un accès à des 
traitements novateurs 
(vaccinothérapie, 

immunothérapie, 
anticorps conjugués, 
CAR-T cell, etc). Ils 
souhaitent également que 
de nouvelles alternatives 
thérapeutiques soient 
proposées aux patientes 
en impasse. 
C’est notamment grâce 
à sa mobilisation que 
les autorités sanitaires 
françaises ont récemment 
approuvé l’usage de deux 
traitements : le Trodelvy 
(septembre 2021) et le 
Keytruda (novembre 
2021).
Le collectif souhaiterait 
aussi «un projet de 
mise en place d’une 
plateforme nationale des 
essais cliniques» pour les 
femmes atteintes de ce 
cancer.

Pour une efficacité 
optimale, la prise 
de vitamines doit 

répondre à certains critères. 
Heure de prise, interactions, 
découvrez les bonnes 
pratiques.
Vitamine D, vitamine C, fer, 
etc. dans la majorité des cas, 
une alimentation équilibrée 
et diversifiée apporte toutes 
les vitamines nécessaires 
à l’organisme. Pourtant, 
de très nombreux Français 
prennent régulièrement 
des vitamines. Le Syndicat 
national des compléments 
alimentaires (Synadiet) 
rapporte une croissance du 
marché des compléments 
alimentaires de 1,3% en 
2018. Pourtant, prendre 
des vitamines c’est une 
chose mais encore faut-
il les prendre de la bonne 
manière. Interrogés par 
le Daily Mail (source 1), 
certains experts rappellent 
les bons gestes pour une 
efficacité maximale et ne 
pas dilapider inutilement 
son argent.
Premier exemple : celui 

du fer. Il est recommandé 
de le prendre à jeun avant 
de se coucher et de ne pas 
le prendre en même temps 
que du thé ou des produits 
laitiers. «Mais la vitamine 
C peut aider votre corps 
à absorber le fer, c’est 
donc une bonne idée de la 
combiner avec cela, soit 
dans le supplément, soit 
en buvant un verre de jus 
d’orange», recommande 
Aidan Goggins, pharmacien 
basé à Londres et conseiller 

indépendant de l’industrie 
des suppléments cité par 
le site internet anglais. Il 
recommande de ne pas 
prendre le fer avec des 
boissons à base de lait 
car le calcium bloque les 
récepteurs du fer dans 
l’intestin, ce qui nuit à 
l’absorption.

Comment prendre la 
vitamine D ?

Concernant le calcium, 
les experts conseillent de 
prendre dans un supplément 

contenant du magnésium, 
de la vitamine D et de la 
vitamine K. Il faut éviter de 
le combiner avec du zinc ou 
du fer. La vitamine D et la 
vitamine K sont également 
souvent présentes dans les 
suppléments de calcium, 
et il a été démontré que les 
deux stimulent l’absorption 
globale du calcium. Si 
vous utilisez également du 
zinc ou du fer, prenez-les 
séparément du calcium car 
cela inhibe leur absorption.
Vitamine C, préférez les 
doses fractionnées
Autre vitamine très prisée 
: la vitamine D. Pour une 
efficacité maximale, il est 
recommandé de la prendre 
le soir avec des aliments 
contenant des matières 
grasses comme l’avocat ou 
l’huile d’olive. Attention, la 
vitamine D ne doit pas être 
prise avec la vitamine E. 
Concernant la vitamine C, 
elle doit être prise le matin 
à jeun. Il est également 
recommandé de préférer 
des doses fractionnées 
pour prévenir les maux 

d’estomac chez les patients 
qui prennent des doses plus 
importantes.
Quand prendre les 
probiotiques ?
Cités par le Daily Mail, les 
experts conseillent aussi de 
prendre les probiotiques 
une demi-heure avant de 
manger et de les prendre 
avant un repas contenant 
des matières grasses. «La 
chose la plus importante à 
retenir avec les probiotiques 
est qu’il s’agit de bactéries 
vivantes qui doivent 
atteindre l’intestin intactes 
pour avoir un quelconque 
bénéfice», rappelle Aidan 
Goggins. Avant d’ajouter 
: «Les boissons chaudes 
peuvent les tuer, tout 
comme les niveaux d’acide 
dans les jus de fruits et 
l’alcool, alors prenez-les 
avec de l’eau ordinaire. 
L’eau aide également à 
diluer l’acide gastrique, ce 
qui augmente encore leurs 
chances de survie». 

CANCER DU SEIN TRIPLE NÉGATIF : 

un collectif réclame d’urgence l’accès à 
des traitements novateurs

Prenez-vous vos vitamines de la bonne manière ?
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Peu apprécié des derma-
tologues, boudé par les 
jeunes générations qui 

lui préfèrent le gel douche, le 
savon mérite d’être réhabilité. 
Rien ne nettoie mieux que lui. 
A condition de l’utiliser à bon 
escient et pas sur toutes les 
peaux.

Aucun autre produit de beauté 
ne nous approche de si près. Il 
glisse sur la peau, épouse les 
pleins et les creux de notre 
corps, laissant sur son passage 
un sillage velouté et parfumé 
que seuls les plus intimes 
peuvent respirer. Du savon 
de Marseille, qui sent bon le 
propre et le grand air, aux sa-
vons « cosméto », en passant 
par les gammes aromathérapie, 
il se décline en une variété in-
finie de formes, de senteurs et 
de couleurs. S’il a longtemps 
pâti d’une mauvaise réputation 
(le savon abîme et décape la 
peau…), on sait aujourd’hui 
qu’associé à un soin corporel 
bien hydratant, il est le plus 
sensuel et le plus naturel des 
soins quotidiens.

Y a-t-il de vraies différences 
entre les savons ?

Ce mot peut désigner quatre 
produits différents. Le savon 
traditionnel, ou savon de toi-
lette, est obtenu après une 
réaction de saponification 
d’un corps gras animal (suif, 
saindoux) ou végétal (huile 
d’olive pour le savon de Mar-
seille) sur une base minérale 
(soude ou potasse). Le savon 
surgras est un savon tradition-
nel enrichi en agents nourris-
sants (huile d’amande douce, 
beurre de karité…), mais en 
quantité limitée (pas plus 
de 10 %), sinon il perd son 
pouvoir moussant. Le savon 
liquide (à ne pas confondre 
avec la crème lavante ou le 
gel douche) est toujours du 
savon. Seule différence : il 
est plus dilué, contient plus 
d’eau et un peu plus d’additifs 
(agents de texture, agents anti-
calcaires comme l’acide éthy-
lène diamine tétra-acétique ou 
EDTA…).

Le pain dermatologique, 
également appelé savon sans 
savon ou syndet, est élaboré à 
partir d’agents lavants de syn-
thèse (tensioactifs). On peut 
y incorporer jusqu’à 25 % 
d’autres composés, surgrais-
sants ou actifs. Son pouvoir 
moussant est plus faible.

Toutes les peaux peuvent-
elles utiliser un savon ?

Un savon traditionnel tiraille 
toujours un peu la peau. S’il est 
trop détergent, il peut éliminer 
le film hydrolipidique. Mais il 
n’est pas le seul responsable : 
la température élevée de l’eau 
et sa teneur en calcaire sont 
aussi coupables. Aussi, mieux 
vaut appliquer, après la toilette, 
un lait hydratant ou une huile 
végétale. Si la peau de votre 
corps est sensible, si vous avez 
des problèmes dermatolo-
giques, utilisez un pain derma-
tologique. Si vous avez la peau 
sèche ou si vous avez plus de 
70 ans (la peau s’assèche au 
fil du temps), privilégiez le 
savon surgras. Si vous n’avez 
pas de problèmes, le savon 
traditionnel est parfait pour le 
corps, mais préférez un pain 
dermatologique ou un produit 
spécifique pour le visage. Ou-
bliez un peu le « culte du pH 
». « Un pH acide ou alcalin ne 
signifie absolument pas qu’une 
préparation sera irritante pour 
la peau, explique Pierre Gras-
cha, directeur recherche et 
développement DEB Group 
Ltd. Le pH à lui seul n’est pas 
une indication suffisante pour 
choisir un savon, trop d’élé-
ments le modifient dans une 
formule (parfums, tensioactifs, 
conservateurs…). Surtout, la 
mention “pH neutre” est un 
terme chimique qui n’a rien à 
voir avec l’innocuité.

Par ailleurs, la peau est dotée 
d’un excellent pouvoir tampon 
: elle va corriger elle-même 
son pH. » Privilégiez les sa-
vons contenant des agents 
lavants d’origine végétale 
(huiles d’olive, de palme, de 
coton, d’amande douce…), 
et non synthétique (tensioac-
tifs) ou animale (surveillez les 
mentions sur les étuis « sans 
graisses animales »). Préférez 
les formules sans parfums ni 
colorants (ils n’apportent rien 
sur le plan de l’efficacité), ni 
conservateurs (absents dans 
les savons traditionnels ou sur-
gras).

Le savon lave-t-il mieux que 
le gel douche ?

Les agents lavants d’un savon 
traditionnel sont très puissants, 
d’où cette sensation unique 
de propreté. Son pouvoir net-
toyant est supérieur à celui du 
gel douche. Il est, par essence, 
bactériostatique et fongista-
tique : il empêche le dévelop-
pement des bactéries et des 
champignons. Notre conseil 
: oubliez les gants de toilette, 
véritables nids à microbes, car 
ils macèrent toujours en milieu 
humide. Lavez-vous à mains 
nues.

Comme il se rince très bien, le 
savon ne laisse aucun film ré-
siduel sur la peau : l’eau perle 
à la surface de l’épiderme, ce 
qui permet de se sécher très 
vite et de retrouver le vrai tou-
cher de la peau. Avec un gel 
douche, la peau reste humide 
plus longtemps.

Le savon est-il plus naturel 
que le gel douche ?

C’est surtout vrai pour le 
savon de Marseille et le 
pain d’Alep (lire encadré ci-
contre), des savons très purs, 
fabriqués à partir d’huiles vé-
gétales et ne contenant aucun 
additif, ce qui n’est pas le cas 
des gels douche. Mais méfiez-
vous des imitations ! Si le 
savon de Marseille ne béné-
ficie pas d’appellation d’ori-
gine contrôlée, son procédé de 
saponification est assez enca-
dré. Quelques astuces pour le 
distinguer : il doit contenir au 
moins 72 % d’huile végétale 
(olive ou coprah-palme). Vé-
rifiez les étiquettes. Parmi la 
liste d’ingrédients mentionnés 
sur l’étui, doivent donc figu-
rer les noms suivants : sodium 
palmate (huile de palme), 
sodium cocoate (huile de co-
prah) et sodium olivate (huile 
d’olive). On y trouve aussi un 
peu d’eau (aqua) et des sels de 
soude (sodium hydroxide). Et 
rien d’autre.

Le vrai savon de Marseille est 

de couleur crème quand il est 
formulé avec de l’huile de co-
prah-palme, ou verte s’il s’agit 
d’huile d’olive. Fuyez toutes 
les couleurs artificielles. Le 
vrai savon d’Alep contient, lui, 
environ 75 % d’huile d’olive 
et 10 à 20 % d’huile de laurier. 
S’il comporte de l’huile de 
coprah ou de palme, c’est une 
contrefaçon. On le reconnaît 
aussi à son apparence : cube 
irrégulier, couleur naturelle 
ocre avec des reflets verts, 
mais si on le coupe il est vert 
vif à l’intérieur.

Combien de temps se 
conserve un savon ?

La durée de vie moyenne d’un 
savon de deux cent cinquante 
grammes, à raison d’une 
douche par jour, est de deux 
mois (pour une personne), un 
mois pour un gel douche. Un 
savon qui fond rapidement 
n’est pas un bon savon. Idem 
s’il se fendille dans le temps. 
S’il se ramollit très vite, c’est 
qu’il contient trop d’eau et n’a 
pas séché assez longtemps lors 
de sa fabrication. Son « cœur » 
n’a pas eu le temps de durcir. 
Evitez aussi les savons glycé-
rinés, qui fondent vite.

Une fois entamé, un savon 
(traditionnel ou surgras) se 
garde environ vingt-quatre 
mois. Parfaitement stable, il 
vieillit bien et ne perd rien de 
ses qualités d’une année sur 
l’autre. A condition de bien 
leconserver, en dehors de l’eau 
stagnante.

Les savons parfumés 
irritent-ils la peau ?

Tout dépend des parfums ! 
Les agents odorants synthé-
tiques sont un peu plus irritants 
que les essences naturelles. 
Mais les parfums, d’une façon 
générale, majorent le risque 
de réactions cutanées. Evitez 
donc ces savons si votre peau 
est fragile. Sinon, ils offrent un 
vrai instant de plaisir sous la 
douche et sont toujours appré-

ciés en cadeau.

Un savon exfoliant peut-il 
être utilisé tous les jours ?

Comme un gommage en tube 
ou en pot, le savon exfoliant, 
enrichi de particules végétales 
ou marines qui « grattouillent 
», s’utilise sur le corps deux à 
trois fois par semaine. Moins 
tendre qu’une crème gom-
mante, il est déconseillé aux 
peaux sensibles.

Les muqueuses ont-elles 
besoin d’un produit d’hy-

giène spécifique ?

Si vous n’avez pas de pro-
blèmes particuliers, vous 
pouvez utiliser votre savon 
habituel, de préférence sans 
colorants ni parfums (les mu-
queuses sont plus réactives 
que la peau). En revanche, un 
produit d’hygiène intime peut 
être utile en cas de sécheresse 
vaginale (après la ménopause 
ou un accouchement, lors de la 
prise d’antibiotiques ou d’un 
traitement antiacnéique). Pré-
férez alors une texture mousse 
(pas besoin de frotter) ou gel, 
plus douce.

Pain d’Alep : l’extra-pur

Originaire de la ville d’Alep, 
en Syrie, ce savon est toujours 
fabriqué selon une méthode 
mise au point il y a… quarante 
siècles! Dans des chaudrons en 
cuivre, les savonniers

font cuire, dans de l’eau et de 
la soude, de l’huile d’olive et 
de l’huile de laurier. La pâte 
obtenue est découpée en mor-
ceaux, puis séchée pendant 
neuf mois au grand air, ce qui 
lui confère sa remarquable 
longévité, son aspect si sec et 
ses bords irréguliers.

Très respectueux de la peau, 
entièrement biodégradable, 
il est recommandé pour les 
peaux sensibles, la toilette 
intime, mais aussi en masque 
de soin du visage ou comme 
savon à raser.

Les bienfaits du savon pour la peau
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Sara Boueche

Chaba Zahouania, de son vrai 
nom Halima Mazzi, fait partie 
des figures emblématiques de la 
chanson Rai en Algérie.
Née à Oran en 1959, son parcours 
musical commence dans un 
ensemble de Meddaha. En 1981, 
elle enregistre ses premières 
chansons Rai, son oeuvre obtient 
la reconnaissance du public 
marocain en 1986. Trois ans 
plus tard, son incontournable 
‘‘Marhba ya Rijal Allah’’ extrait 
de son album éponyme, connait 
un succès fulgurant.
Son timbre de voix unique et 
sa forte personnalité ont fait de 
notre Zahouania la princesse du 
Rai traditonnel et moderne.

plasticien tunisien Mourad 
Harbaoui se tient actuellement 
et jusqu’au 5 mars à la galerie 
Kalysté, à la Soukra, sous le titre 
de : « Fragrances printanières. » 
Des parfums printaniers précoces 
et enivrants.
En différents formats et formes, 
les œuvres exposées éclatent 

de couleurs, de mouvements 
et de lumière entre abstraction 
et figuration avec une peinture 
vagabonde et libre. Mourad 
Harbaoui peint à sa manière les 
êtres et les choses qui lui tiennent 
à cœur et le séduisent.
La créativité réside chez lui 
par sa manière de peindre les 

mouvements. De prime abord, 
on « entre » dans l’œuvre car il 
y a comme un phénomène qui 
nous y attire et rapproche. Et 
qu’importe si les personnages 
représentés semblent êtres des 
ombres ou des silhouettes. Elles 
sont, en effet, prises sur le vif par 
l’artiste.

Ce dernier retient l’instant 
qu’il admire et couve le plus 
en rapportant, par palette 
interposée, les états et les 
situations des figures qu’il peint 
à cœur joie. Inventif, Mourad 
Harbaoui reste fidèle à son style 
particulier, celui de dépasser la 
simple représentation, feignant 

atteindre le niveau d’une peinture 

abstraite. 
Et c’est plutôt le réalisme qu’il 
représente, à notre sens, dans une 
foulée de couleurs, de contrastes, 
de mouvements et de taches. La 
femme y tient une place de choix 

étant sa muse et son inspiratrice.

Sara Boueche

Située entre la rue Bab El Oued 
et l’avenue du 1 novembre. 
Construite au 15ème siècle par 
Mami Arnaute. Elle a été occupée 
par le Dey Hussein avant son 
départ définitif d’Alger après 
la défaite de la Casbah. Elle est 
devenue le siège de la Fondation 
Casbah.
Construite par le Dey Hussein en 
1818, elle a subi une succession de 
transformations dues notamment 

à son aménagement en hôtel du 
directeur des fortifications puis 
aux élargissements des voies à 
l’époque coloniale, utilisée par la 
suite comme habitation et enfin 
siège de l’OFIRAC.
Elle fut classée en 1887.
Elle a subi de légers travaux 
en 1986 et des travaux de 
restauration suite au séisme de 
2003.
Ce palais abritera le Centre 
National de Recherche en 
Archeologie

Palais de Hassan Pacha dans 
la Casbah d’Alger construit 

en 1791. 
Cette pièce représente la 
«skifa», une antichambre 
permettant de recevoir les 
invités du Pacha avant de 
donner sur le patio de la 

demeure.

Sara Boueche

Mustapha Nador est 
originaire d’Ouled 
Bellemou à Lakhdaria 

(Bouira), Mustapha Saïdji, plus 
connu sous le nom de Mustapha 
Nador, est né à Bouzaréah le 3 
avril 1874. Ses premiers pas 
dans l’art musical remontent au 
début du siécle. Versé dans le 
mdih religieux, il avait côtoyé 
les plus célèbres chanteurs de 
son époque, Selon les historiens 
de la musique, il serait le premier 
à avoir introduit en Algérie le 
chant typiquement maghrébin 
avant que ce chant n’évolue et 
devienne le chaâbi que nous 
connaissons, Il n’aimait pas les 
chants profanes et refusait de 
faire des enregistrements sur 
disques. Ayant séjourné pendant 
trois ans au Maroc durant la 
Première Guerre mondiale, il 
en rapporta plusieurs qaca’id 
du genre maghrébin qu’il se 
mit à adapter, travaillant le style 
et l’expression au prix de gros 
efforts mais aussi d’une grande 
passion. Avant son départ pour 
le Maroc il était l’élève de Si 
Abderrahmane El-Meddah, 
Cheikh El - Hadra de Sidi 
Abderrahmane Ethâalibi. Mais 

déjà sur la scène artistique, on 
avait outre Cheikh Kouider 
Bensmaïl qui jouait au def 
dans un orchestre composé 
seulement de deux flûtistes, le 
Cheikh Mustapha Driouche, qui 
dirigeait un orchestre composé 
entre autres de Hassen El-Kerraï 
au violon et de Hadj Abdelkader 
qui aurait été le premier 
cithariste algérien. Ayant enrichi 
son répertoire grâce aux poésies 
de Mohamed Bensmaïl, père 
de Cheikh Kouider, il forma 

dans les années 20, plusieurs 
orchestres essentiellement 
composés d’instruments à corde 
au rythme du tambourin. A cette 
époque la darbouka et le banjo y 
étaient exclus et fut introduits de 
manière «officielle’’ qu’à partir 
de 1926, après la mort de Nador, 
par son jeune élève M’Hamed 
El-Anka. Son «concurent» 
de l’époque était cheikh Saîd 
Derres. Il mourut à Cherchell le 
19 mai 1926.

Biographie Express

Exposition...

Juste pour info...

Dar El Hamra

Citation...

Mustapha Nador, 
le Précurseur du genre Chaâbi
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Près de quatre mille podcasts 
ont été enregistrés dans 
la région Mena, estime 

Stefano Fallaha, fondateur et PDG 
du cabinet de conseil en marketing 
Podeo. Il affirme que ce nombre 
est faible par rapport à d’autres 
régions à travers le monde.
M. Fallaha faisait partie des 
intervenants de la dernière Step 
Conference 2022, qui a rassemblé 
plus de huit mille participants à 
l’occasion de son 10e anniversaire. 
Ce festival technologique a couvert 
une grande variété de sujets 
liés aux domaines des médias 
numériques, de la technologie 
financière, des technologies de 
l’avenir, de la santé, du bien-être et 
de l’écosystème des start-up.

Au cours d’une table ronde 
intitulée «Podcasting Beyond the 
Mic» (littéralement «Podcaster 
au-delà du micro», NDLR), le 
fondateur de Podeo a rejoint Bella 
Ibrahim, directrice marketing de 
la société de podcasts Kerning 
Cultures, exclusivement dirigée 
par des femmes du Moyen-Orient, 
et Mouin Jaber, coanimateur du 
podcast «Sarde After Dinner», 
pour un débat consacré aux défis 
auxquels fait face l’industrie 
régionale du podcast et les 
possibilités qui se présentent.
«Moins de trois mille à quatre 
mille podcasts sont enregistrés 
dans la région et, parmi eux, seuls 
10 à 20% sont actifs, contre six ou 
sept millions de podcasts à travers 

le monde», affirme M. Fallaha.
Il attribue la croissance 
relativement lente du podcast dans 
la région à un manque de maturité 
du marché, un sentiment relayé par 
la directrice de Kerning Cultures.
Elle rapporte que chaque 
conversation commençait par: 
«Savez-vous ce qu’est un podcast? 
En avez-vous déjà écouté un?». 
«Pendant deux bonnes années, 
nous répondions ainsi à quiconque 
nous demandait ce que [nous] 
faisions dans la vie: “Sortez votre 
téléphone, recherchez l’émission 
et écoutez.”»
Bien qu’un nombre croissant 
de marques investissent dans 
la publicité par podcast, elle 
déclare que beaucoup d’entre 
elles devraient être informées des 
avantages qu’il y a à investir dans 
le contenu audio numérique sur le 
long terme.
L’industrie régionale des podcasts 
en est au stade embryonnaire. 
Cependant, elle a contribué à la 
mise en place d’une communauté 
soudée plutôt que d’une arène 
compétitive, précise M. Jaber.
«Les gens sont prêts à s’entraider 
au sein de cette communauté; il n’y 

a pas d’heure de grande écoute ou 
de jeu à somme nulle», poursuit-il.
Une table ronde intitulée 
«Optimiser le streaming dans la 
région Mena» avait pour objet, 
au-delà du marché audio, le 
streaming vidéo. Elle réunissait 
Richard Fitzgerald, PDG de la 
société de médias numériques du 
Moyen-Orient Augustus Media, 
Alaa Fadan, cofondateur et PDG 
du studio de médias créatifs 
saoudien Telfaz11 et Boutheïna 
Kazim, cofondatrice de la plate-
forme de films indépendants 
Cinema Akil. Ils ont évoqué le rôle 
des producteurs, des réalisateurs 
de films et d’autres créateurs de 
programmes dans la promotion du 
contenu régional.
M. Fitzgerald met en lumière le 
potentiel de croissance. Il affirme: 
«La région a l’opportunité de créer 
son propre récit. Vous n’avez pas 
nécessairement à suivre ce que 
les États-Unis disent au sujet du 
streaming.»
La pandémie a accéléré la 
croissance de la consommation des 
médias et du streaming en ligne, 
ce qui a entraîné une augmentation 
du nombre d’abonnements, 

indique M. Fadan. Compte tenu 
des «prévisions optimistes» de 
croissance et d’audience dans la 
région, il ajoute qu’on «se dirige 
vers une industrie très forte et très 
importante, en particulier du côté 
de la production».
Le potentiel de la région se 
manifeste non seulement à travers 
la croissance des services de 
streaming locaux, mais aussi dans 
l’intérêt et les investissements 
des plates-formes internationales, 
expliquent les intervenants, qui 
ont collectivement mentionné 
l’investissement de Netflix dans 
un remake arabe du film italien de 
2016 Perfect Strangers comme un 
exemple de réussite.
Netflix a déjà conclu des accords 
avec Telfaz11 et le studio 
d’animation saoudien Myrkott. 
M. Fadan souligne que la sortie 
de Perfect Strangers n’est «qu’un 
avant-goût de ce qui va arriver 
dans la région, et particulièrement 
en Arabie saoudite».
La Step Conference 2022, qui se 
tenait en partenariat avec Dubai 
Internet City (DIC), a eu lieu les 
23 et 24 février.

«Black Lives Matter» (les vies 
noires comptent), «Résiste», 
clament les vestiges des grandes 
manifestations antiracistes de 
2020 que l’Américaine Nadine 
Seiler a conservés précieusement 
et entasse désormais dans sa 
voiture pour les faire numériser.
Affiches, panneaux, bannières: 
par cette froide journée de février, 
la militante noire au bonnet 
rose apporte plus de 300 pièces 
à la bibliothèque Enoch Pratt 
de Baltimore. Une opération 
fastidieuse qu’elle effectue toutes 
les six semaines.
Ces artefacts ont été fixés pendant 
des mois sur une grille métallique 
érigée devant la Maison Blanche 
par l’administration Trump en 
juin 2020, au moment où un 
mouvement de contestation sans 
précédent contre le racisme secoue 
le pays, déclenché par la mort de 
l’Afro-Américain George Floyd 
sous le genou d’un policier blanc.
La clôture de plus de deux mètres 
de haut devient rapidement un lieu 
de mémoire et de ralliement du 
mouvement Black Lives Matter 
dans la capitale américaine ainsi 
qu›une galerie d›art à ciel ouvert, 

et Nadine Seiler, sa conservatrice 
accidentelle.
- Veille nuit et jour -
«Je voyais des objets tomber au 
sol ou être enlevés par des gens, 
alors j’ai décidé avec d’autres 
personnes d’organiser cet espace 
et de remettre les choses sur 
la grille», explique à l’AFP la 
quinquagénaire.
Pendant près d’un an, Nadine 
Seiler rafistole bénévolement 
les pancartes avec du scotch, 
rattache les photos de victimes de 
violences policières soufflées par 
le vent et retrace au marqueur les 
slogans anti-Trump effacés par la 
pluie.
Elle doit aussi lutter contre des 
partisans du président républicain 
et des membres de mouvements 
conservateurs qui viennent 
régulièrement réduire en pièces 
cet art militant.
«Le 26 octobre 2020, des 
opposants au mouvement Black 
Lives Matter qui étaient venus 
pour la confirmation de la juge 
Amy Coney Barrett (nommée par 
Donald Trump à la Cour suprême, 
NDLR) se sont rendus devant la 
grille et ont quasiment tout détruit, 

sauf peut-être dix objets», se 
remémore Mme Seiler.
Nadine Seiler, et une poignée 
de volontaires, décident alors 
de veiller nuit et jour sur les 
oeuvres, campant pendant trois 
mois sur le site, renommé «Black 
Lives Matter Plaza» par la mairie 
démocrate.
«Des personnes ont ressenti le 
besoin de venir à Washington et 
de partager leur histoire sur cette 
grille et je me suis sentie obligée 
de protéger leurs voix», affirme 
celle qui arbore un collier au 
logo de la super héroïne Wonder 
Woman.
Sans emploi, consacrant tout son 
temps à cette mission, Nadine 
Seiler qui vit à Waldorf dans le 
Maryland, éprouve des difficultés 
à rembourser son emprunt 
immobilier durant cette période et 
manque de perdre sa maison.
«Si nous n’avions pas été là, 
tout se serait écroulé parce que 
ce n’était pas fait pour être une 
structure permanente», souligne 
Karen Irwin, 46 ans, militante 
new-yorkaise qui a participé à la 
protection continue de la grille.
- Graver l’Histoire -

A travers les Etats-Unis, d’autres 
initiatives visant à préserver l›art 
éphémère de ce mouvement social 
historique ont vu le jour.
A Minneapolis, la cousine de 
George Floyd, Paris Stevens, a 
ainsi cofondé en octobre 2020, le 
«George Floyd Global Memorial», 
pour sauvegarder les différentes 
«offrandes» et oeuvres déposées 
sur le carrefour où il est mort.
«Nous avons plus de 3.000 pièces 
artistiques: panneaux, lettres, 
plusieurs peintures murales», 
énumère auprès de l›AFP Mme 
Stevens, qui envisage de créer un 
musée.
«Il est vraiment important de 
pouvoir raconter notre histoire 
de la façon dont nous voulons la 
raconter», souligne-t-elle.
Conseillée par une archiviste, 
Nadine Seiler a de son côté 
photographié et collecté 
méthodiquement plus d›un millier 
de pièces en janvier 2021 après 
l›investiture de Joe Biden et 
quelques mois avant le démontage 
de la grille.
Au moins 600 éléments ont déjà 
été numérisés à l’aide d’un scanner 
laser par la bibliothèque Enoch 

Pratt qui collabore sur ce projet 
avec la bibliothèque municipale 
de Washington.
«Ce type d’objets est souvent 
utilisé pour un après-midi ou 
pendant une manifestation puis 
jeté», note Jodi Hoover, qui gère 
les ressources numériques à 
Enoch Pratt.
«Etre en mesure de capter les 
sentiments, ce que les gens 
pensaient, à ce moment particulier 
lors de ce gigantesque mouvement 
pour la justice sociale, c›est 
extraordinaire», ajoute-t-elle. 
«On a l’impression de graver 
l’Histoire».
Une fois la numérisation achevée, 
probablement cet automne, 
Nadine Seiler et Karen Irwin 
envisagent de faire don de leur 
collection par lot aux associations, 
musées ou commerces intéressés.
«Nous voulons que cela soit 
montré», insiste Mme Seiler, qui 
a déjà présenté certaines pièces 
à Tulsa, ville meurtrie par un 
massacre racial en 1921. «Il est 
important de prouver aux gens que 
l’Histoire se souviendra de votre 
voix», conclut Karen Irwin.

La Step Conference 2022 met l’accent sur l’avenir 
du streaming audio et vidéo au Moyen-Orient

USA  

préserver l’art éphémère né du mouvement 
Black Lives Matter
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Juste avant l’intensifica-
tion des frappes russes sur 
plusieurs villes d’Ukraine, 

Sean Penn a quitté le pays atta-
qué par l’armée de Vladimir 
Poutine. L’acteur était sur place 
pour réaliser un documentaire 
sur la situation. Au milieu des « 
femmes et enfants » qui tentaient 
eux aussi d’aller vers l’ouest, il a 
abandonné sa voiture et continué 
à pied pour rejoindre la frontière 
polonaise.
« Moi-même et deux collègues 
avons marché sur plusieurs 
kilomètres jusqu’à la frontière 
polonaise après avoir abandonné 
notre voiture sur le bord de la 

route », a-t-il expliqué sur Twit-
ter, lundi, en légende d’une pho-
to où on le voit traîner sa valise 
à roulettes alors que plusieurs 
voitures sont à l’arrêt.
« Terrible erreur »
« Presque toutes les voitures 
sur cette photo transportent 
des femmes et des enfants uni-
quement, la plupart sans aucun 
bagage visible, leur véhicule 
étant leur seul bien de valeur », 
a ajouté celui qui, dernièrement, 
s’était illustré par ses propos 
masculinistes.
Depuis, le cinéaste n’a pas don-
né plus de détails sur l’endroit 
où il se trouve, ni s’il continue 

le tournage de son documen-
taire auprès des réfugiés. La 
semaine dernière, l’acteur de 
Mystic River avait rencontré le 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, à Kyiv, et assisté à un 
point presse, alors que la Russie 
commençait à envahir le pays. 
En novembre, Sean Penn s’était 
déjà rendu en Ukraine pour y 
rencontrer des soldats. « S’il ne 
cède pas, je pense que M. Pou-
tine aura commis la plus terrible 
erreur de toute l’humanité », a 
déclaré, samedi, Sean Penn à 
USA Today.

Beetlejuice ! Beetlejuice ! Beet-
lejuice ! A force de l’appeler, il 
est revenu et ce, grâce à Brad 
Pitt. Sa société, Plan B, pro-
duira le deuxième volet du film 
culte de Tim Burton. D’après 
Deadline, si le projet est dans 
les tiroirs de la Warner depuis 
plusieurs années, aucun script 
n’a encore été écrit.
Aucune information non plus 
concernant la réalisation n’a 
filtré. Tim Burton avait décla-
ré, en 2015, qu’il travaillait à 
une suite, ce qu’avait confirmé 
Winona Ryder, également rat-

tachée au projet à l’époque. 
Mais depuis, le flou règne. Le 
cinéaste était dernièrement 
concentré sur la série consacrée 
à Mercredi Addams, un spin-off 
d’un autre de ses films cultes, 
pour Netflix.
Le casting
En tout cas, à en croire Empire, 
le casting original pourrait bel 
et bien revenir hanter le long-
métrage. Ainsi, Michael Keaton 
devrait retrouver le costume de 
Beetlejuice et Winona Ryder 
celui de Lydia Deetz. Geena 
Davis, également, a des chances 

de reprendre le personnage du 
fantôme Barbara Maitland, qui 
hante la maison de la famille 
Deetz.
En revanche, il y a peu de 
chance qu’Alec Baldwin re-
vienne dans ce second film. 
L’acteur va d’abord devoir ré-
gler le volet judiciaire du drame 
survenu sur le tournage de son 
western Rust, lorsque le pistolet 
qu’il tenait s’est déchargé, bles-
sant le réalisateur Joel Souza, et 
tuant la directrice de la photo-
graphie, Halyna Hutchins.

Un soulagement pour le peuple 
Britannique ! Après avoir été for-
cée d’annuler des engagements 
la semaine dernière car elle souf-
frait, selon ses services, de « lé-
gers » symptômes du Covid-19, 
la reine Elisabeth II a tenu mardi 
deux audiences par visioconfé-
rence et se porte, selon son fils 
Charles, « beaucoup mieux ».
La santé de la monarque, qui 
fêtera en avril ses 96 ans, dont 
plus de 70 sur le trône, avait sus-
cité l’inquiétude depuis qu’elle a 
été testée positive au virus le 20 
février.
Deux visioconférences ce mardi
Mais elle se porte désormais 

assez bien pour s’entretenir en 
visioconférence avec les nou-
veaux ambassadeurs du Tchad 
et de la principauté d’Andorre 
depuis le château de Windsor où 
elle réside.
En plus d’annoncer la reprise de 
ces activités, le palais de Buckin-
gham, très avare de détails sur 
l’état de santé de la reine, a dif-
fusé des images de ces entretiens, 
la montrant sur l’écran, portant 
une robe verte.
En déplacement dans le sud-est 
de l’Angleterre, le prince Charles, 
héritier du trône, a affirmé mardi 
que la reine allait « désormais 
beaucoup mieux ».

Il y a plusieurs mois, Céline 
Dion annonçait sur Instagram le 
report de ses dates de concert à 
Las Vegas. « Je me sens terrible-
ment mal de les laisser tomber, 
et je suis particulièrement déso-
lée de décevoir tous les fans qui 
avaient prévu de venir à Las 
Vegas. Maintenant, je dois me 
concentrer sur ma santé pour 
vite aller mieux… Je veux m’en 
sortir le plus rapidement pos-
sible » , indiquait la veuve de 
René Angelil qui avait l’espoir 
chevillé au corps de remonter 
rapidement sur scène. Pourtant 
force est de constater que l’ar-
tiste ne va pas mieux et que sa 
tournée américaine qui devait 
reprendre et s’étendre entre le 
9 mars et le 22 avril, a dû, elle 
aussi être reportée. Une im-
mense douleur pour la mère de 
René-Charles qui a elle même 
annoncé la triste nouvelle.
« Nous devons (...) prendre 
aujourd’hui des décisions qui 
affecteront les plans dans deux 
mois. Je serai tellement heu-
reuse quand je retrouverai la 
santé, que la pandémie sera 

derrière nous et que je monterai 
sur scène à nouveau » , confiait 
l’interprète de My heart will go 
on, bouleversée.
Depuis la diva de 53 ans se terre 
dans le silence se concentrant sur 
sa santé et laissant ses proches 
donner de ses nouvelles. Mais 
il y a quelques heures, Céline 
Dion a pris la parole sur Insta-
gram, surprenant ses fans.
Et c’est pour apporter son sou-
tien au peuple ukrainien que la 
maman de Eddy et Nelson a pris 
la parole. « A vous, courageux 
peuple d’Ukraine, nous sommes 
avec vous de tout coeur. Nous 
sommes choqués et attristés 
mais aussi grandement inspi-
rés par votre bravoure… Vous 
avez notre soutien et nos prières 
pour la paix », a indiqué la star 
en anglais puis en français sur 
son compte officiel avant de 
signer son message de son pré-
nom et suivi de « xx » symbole 
de baisers. Sur la publication 
double, le drapeau or et bleu de 
l’Ukraine, s’affiche également.
Le message publié un peu 
avant minuit le 28 février n’a 

pas manqué de bouleverser les 
fans qui se sont manifestés dans 
la section réservée aux com-
mentaires. « Parfait » , « Merci 
pour la solidarité » , «  Tu es in-
croyable, on t’aime », « Ta voix 
aide », « Une vraie dame » pou-
vait-on lire tandis que de nom-
breux Ukrainiens s’adressaient 
à la diva pour la remercier de 
ses pensées et de ses prières.« 
Tu es la reine de coeur » pou-
vait-on également lire. Entre 
Céline Dion et ses fans, malgré 
des temps troublés, l’histoire 
d›amour continue.

Guerre en Ukraine 
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ses engagements

Céline Dion 

la chanteuse prend la parole
 et bouleverse ses fans
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Dix-sept (17) éléments 
de soutien aux groupes 
terroristes ont été 

arrêtés en une semaine par des 
unités et des détachements de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), selon un bilan 
opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans la dynamique des 
efforts continus dans la 
lutte antiterroriste et contre 
la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire ont 
exécuté, durant la période 
du 23 février au 1er mars 
2022, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente 
de nos Forces armées à travers 
tout le territoire national», 

précise la même source.
Dans le cadre de la 
lutte antiterroriste, des 
détachements de l’ANP «ont 
arrêté, lors d’opérations 
distinctes menées à travers 
le territoire national, 17 
éléments de soutien aux 
groupes terroristes, tandis 
qu’un autre détachement de 
l’ANP a découvert et détruit, 
à Boumerdes, deux (02) 
casemates pour terroristes et 
une (01) bombe de confection 
artisanale».
Le MDN souligne également 
que «dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité organisée 
et en continuité des efforts 
soutenus visant à contenir 
le fléau du narcotrafic dans 
notre pays, des détachements 
combinés de l’ANP ont arrêté, 
en coordination avec les 
différents services de sécurité à 
travers les différentes Régions 

militaires, 27 narcotrafiquants 
et ont saisi 70,5 kilogrammes 
de kif traité et 333026 
comprimés psychotropes».
Par ailleurs, des détachements 
de l’ANP «ont intercepté, 
à Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, Béchar, Djanet 
et Tindouf, 959 individus 
et saisi 32 véhicules, 515 
groupes électrogènes, 295 
marteaux piqueurs, des 

quantités d’explosifs, des 
outils de détonation et d’autres 
équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite, 
ainsi que 83 tonnes de mélange 
d’or brut et de pierres».
Ils ont également appréhendé 
«14 autres individus et saisi 8 
fusils de chasse, 6 tonnes de 
denrées alimentaires destinées 
à la contrebande, ainsi que 125 
quintaux de tabacs et 1653 

unités de différentes boissons 
à Sétif, Aïn Defla, Biskra, 
Khenchela, El-Oued et In-
Guezzam».
De même, les Garde-frontières 
«ont déjoué des tentatives de 
contrebande de quantités de 
carburants s’élevant à 14160 
litres à Tébessa, El-Tarf et 
Souk-Ahras».
Dans un autre contexte, 
les Garde-côtes «ont 
déjoué, au niveau des 
côtes nationales, plusieurs 
tentatives d’émigration 
clandestine et ont procédé 
au sauvetage de 69 individus 
à bord d’embarcations de 
construction artisanale, 
tandis que 227 immigrants 
clandestins de différentes 
nationalités ont été arrêtés à 
Djanet, Tlemcen, In-Amenas 
et Souk-Ahras», conclut le 
MDN.

L’opérateur public de 
téléphonie mobile 
Mobilis a obtenu, 

mardi à Barcelone, le prix de 
la meilleure couverture de 
réseau téléphonique mobile en 
Algérie, décerné par la plate-
forme spécialisée Ookla.
Le prix a été remis au PDG de 

Mobilis, Chaouki Boukhazeni, 
lors d’une cérémonie organisée 
en marge du Salon international 

du mobile (MWC22).
Cette distinction de la meilleure 
couverture de réseau est «le 
couronnement des efforts de 
tous les travailleurs et de tous 
les partenaires de Mobilis», a 
déclaré M. Boukhazni, tout 
en soulignant l’engagement 
de son entreprise à «réaliser 

les objectifs et la stratégie 
de l’Etat» dans le secteur des 
télécommunications.
Par la même occasion, le 
PDG de Mobilis a réitéré 
l’engagement de son entreprise 
«à assurer de nouveaux services 
à valeur ajoutée au profit des 
clients et des citoyens, dans 

toutes les régions du pays, 
notamment dans les régions 
isolées et les zones d’ombre’’.
Ookla est une plate-forme 
conçue pour mesurer la qualité 
d’une connexion Internet. Elle 
dispose de serveurs dans le 
monde entier, pour garantir 
une mesure «fiable et précise».

Vingt-cinq (25) personnes 
sont décédées et 1314 
autres ont été blessées 

dans plusieurs accidents de la 
route survenus durant la période 
allant du 20 au 26 février à travers 
le territoire national, indique 
mercredi un communiqué de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la wilaya 
de Médéa où trois (03) personnes 
ont trouvé la mort sur les lieux de 
l’accident et 27 autres blessées, 
ajoute la même source, soulignant 
que les victimes ont été prises en 
charge puis évacuées vers les 
structures hospitalières.
Les secours de la Protection civile 
ont effectué, durant la même 
période, 951 interventions pour 
procéder à l’extinction de 619 

incendies urbains, industriels et 
autres, dont les plus importants 
ont été enregistrés au niveau 
de la wilaya d’Alger avec 120 
interventions pour l’extinction de 
77 incendies.
Dans le cadre des activités 
de lutte contre la propagation 
du Covid-19, les unités de la 
Protection civile ont effectué 
180 opérations de sensibilisation 
à travers le territoire national 
pour rappeler aux citoyens la 
nécessité du port de bavettes, 
ainsi que le respect des règles de 
la distanciation sociale.
Les mêmes unités ont effectué 
150 opérations de désinfection 
générale ayant touché l’ensemble 
des infrastructures et édifices 
publics et privés, quartiers et 
ruelles, note la même source.
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Dix-sept (17) éléments de soutien aux groupes 
terroristes arrêtés en une semaine

Mobilis obtient le prix de la meilleure 
couverture de réseau mobile en Algérie

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION:

25 décès et 1314 blessés en une semaine


